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Homicidas de 
Jazmín y Alejandro 
formaban parte 
de la “Familia 
Michoacana”

Ayuntamientos 
siguen mostrando 
deficiencias 
en captación 
fiscal: Narváez a5a3

Se los está cargando 
“la chingada” a los 
campesinos por lo 
inepto de Financiera: 
Antonio Castañeda

Hoy regresan a 
clases más de 190 mil 
alumnos de educación 
básica en Nayarit a3 

Causan baja Leticia 
Pérez y Marco Antonio 
Ledezma de SEP y SEPEN    

a5 

Roberto 
Sandoval da 
la bienvenida 
a Camaronesi 
y a nuevos 
integrantes 
de Coras-Tepic

a9

*Es momento de renovar 
la educación y darle 
más impulso al nivel 
educativo, ya que en 
estos pocos más de 3 
años, arrancar raíces 
de 40 años en el tema 
educativo, fue difícil 
pero lo logramos, señaló 
Roberto Sandoval.

a7 
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Los comic ios federa les 
del 2015 darán la pauta en 
Nayarit de la existencia de los 
grupos políticos que tratarán de 
influir en la nominación de los 
candidatos a diputados en los 
tres distritos electorales, no tan 
solo en lo que se refiere al Partido 
Revolucionario Institucional sino 
a los otros organismos políticos 
que participarán en esta justa que 
se avecina y se desarrollará el 
7 de junio.... Mencionaremos lo 
que sucederá en el Tricolor en los 
próximos días.... La convocatoria 
está abierta para que se puedan 
inscribir como aspirantes todos aquellos 
que llenen los requisitos plasmados en 
el documento y una vez aceptados, 
esperar la selección de candidatos a 
través de las convenciones distritales 
sujetas a reglas específicas marcadas 
por el Comité Ejecutivo Nacional 
del Revolucionario Institucional .... 
Independientemente de todo ese proceso 
interno del partido oficial, los analistas 
y comentaristas van más allá en sus 
apreciaciones sobre cómo intervendrán 
las corrientes y las gentes encumbradas 
en la política a nivel local y nacional.... 

Los comentarios versan en el sentido 
de que el líder de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), senador 
Manuel Cota Jiménez, tratará de imponer 
como candidato a diputado federal por el 
Tercer Distrito, con sede en Compostela, 
al ex -legislador estatal Armando García 
Jiménez, ex –presidente de la Cámara 
de Diputados.... Sea o no Armando 
el escogido, lo cierto es que la CNC, 
tendrá su propio candidato cobijado 
por el PRI Nayarit.... Como tiene que 
haber una mujer como candidata en 
alguno de los tres distritos, se manejan 
como aspirantes a la ex –diputada 
federal Hilaria Domínguez Arvizu, 
actual delegada de la  Procuraduría 
Agraria en la entidad, a la ex – Directora 
General de los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit, Leticia 
Pérez García y aunque en una forma 
descabellada se le menciona también a 
la Senadora Margarita Flores Sánchez, 

quien tendría que pedir licencia a su 
cargo en el Senado para jugársela en 
la competencia electoral del 7 de junio 
del 2015.... La mujer seleccionada 
por el PRI, como candidata iría por 
el Primer Distrito, con cabecera en 
Santiago Ixcuintla…. Y como aspirante 
a candidato por el Segundo Distrito, 
con sede Tepic, se sitúa en la lista, con 
muchas probabilidades al licenciado 
Pepe Espinoza, actual Secretario 
General de Gobierno, quien tendrá que 
pedir licencia al cargo, después de tres 
años de estrecha colaboración con el 
Jefe del Ejecutivo Roberto Sandoval 
Castañeda y un muy buen desempeño 
como el encargado de la política interna 
en Nayarit.... Iniciamos con el 2015 un 
nuevo año de muchas perspectivas, 
con ambiciosos proyectos de parte 
del régimen de Roberto Sandoval, que 
abarcan grandes obras de infraestructura 
en vías de comunicación, en inversiones 
en el campo para la incrementación en 
la producción de los granos alimenticios, 
en el ramo de la salud, y tantos otros 
ramos que impulsarán el crecimiento 
económico de Nayarit.... Y concluyó 
el 2014, en que una de las figuras 
más sobresalientes en el gobierno del 
Estado lo fue el Fiscal General Edgar 
Veytia.... Entre lo más destacado de 
la Fiscalía es que sigue siendo la 
primera institución que a nivel nacional 
impulsa la prevención del delito con 
estrategias de desarrollo humano.... 
La misma Fiscalía llevó cursos y 
talleres de Desarrollo Humano para 
prevenir delitos, despertar conciencias 

De acuerdo a la convocatoria del 
Partido Revolucionario Institucional 
PRI en Nayarit, hoy estarán recibiendo 
documentos de los interesados por la 
candidatura a diputados federales, 
suplentes y plurinominales, que 
pretenden ser tomados en cuenta y 
sentirse con mérito y trayectoria de 
abanderar un distrito.

Como se dice en el argot de la 
cochina política, la caballada está 
flaca, y se perciben mejores perfiles en 
los plurinominales, casos particulares 
Raúl Mejía González por el lado del 
PRI, el doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero del PAN o el maestro en 
ciencias Francisco Javier Castellón 
Fonseca por el PRD, personajes de 
quienes se saben tienen sus contactos 
en elcentro del país donde se toman 
los acuerdos.

Son tres dulces los que se disputan 
en Nayarit, mientras que como en cada 
proceso son cientos los pretensos 
que se sienten apadrinados o con 
el pariente o conocido poderoso, o 
hasta amigos del mismo negrito ese 
que gobierna a los gringos, y tiene 
influencia con su compa el del copete 
que dizque dirige México.

Lo único favorable en tiempos de 
elección es que los partidos agarran 
dinero con el pago de cuotas atrasadas, 

recursos que sirven para el pago de 
compromisos, pues hay algunos que 
deben la renta, el teléfono y la luz y 
con esos dineros saldrán adelante, 
sumado a lo que sus dirigencias 
nacionales les envíen en especie y 
efectivo.

En el caso del PRI la pasarela 
es hoy, y estaremos al pendiente 
de las l icencias de actuales 
diputados, permisos de separación 
de funcionarios, o nombramientos de 
nuevos servidores públicos como se 
anunciara recientemente.

La CNOP y CNC considerados 
como pilares importantes del PRI, 
pretenden ser tomados en cuenta con 
sus candidatos, de lo contrario quién 
sabe qué gallo les cante.

Lo que no deja duda, es que el 
proceso federal en nuestra entidad se 
torna frío hay desinterés y apatía tanto 
de pintos como colorados, dado que 
el pueblo se encuentra decepcionado.

El día del proceso la gente mejor 
se irá a la playa o de pérdida al agua 
caliente, pero no a tachar la boleta que 
finalmente no resuelve nada, llegan 
al poder y ya no regresan jamás a 
sus distritos, sino hasta la siguiente 
vuelta en que nuevamente andan 
limosneando el voto.

Los comicios del 2015 darán la pauta de 
la existencia de los grupos políticos

y cambiar vidas.... Veytia en el año que 
concluyó tuvo siempre en la memoria 
el despertar conciencias, fortalecer la 
unidad y los valores familiares, así como 
incentivar a los jóvenes a ser mejores 
personas, forjado mejores ciudadanos 
para lograr un Nayarit fuerte, sano y 
seguro para todos.... Con eso de que 
la seguridad de la población no es un 
juego, el mismo Veytia ha estado al 
pendiente de que la Policía Nayarit y 
la Policía Federal en forma coordinada 
sigan trabajando en el combate del 
crimen organizado y dar garantías, paz 
y protección a la sociedad nayarita..... 
Sobre el particular, la diputada del 

XV Distrito, María Angélica Sánchez 
Cervantes, reconoció que: “en lo que 
respecta a la Fiscalía, estoy convencida 
de que se ha hecho bastante bien, y 
el Fiscal General Edgar Veytia es un 
gran bastión para que Nayarit sea un 
estado seguro desde hace más de tres 
años.... Para finalizar esta columna: 
Raúl Rodrigo Pérez Hernández, quien 
fuera Secretario de Turismo y director 
General de Prensa del Gobierno, en 
forma repentina renunció a los dos 
cargos para irse a la ciudad de México 
al desempeño de nuevas tareas en el 
medio empresarial.... Hasta la próxima.... 
*Decano del Periodismo en Nayarit.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

*Hoy pasarela priísta en Nayarit
*Mejía, Castellón y Navarro quieren
*CNOP y CNC podrían imponerse
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* Sus familias hicieron todo lo que pudieron para conseguir algo 
de dinero…pero el viernes dos el celular dejó de sonar.

* Alarmante declaración de detenidos: no hace mucho formaban 
parte de la Familia Michoacana.

Por Edmundo Virgen

Pasan los años y la mayoría de los 
ayuntamientos del estado siguen mostrando 
una deficiente recaudación fiscal tanto en lo 
que respecta al impuesto predial, como en 
lo que tiene que ver con el otorgamiento del 
servicio de agua potable y esto se refleja en 
forma negativa en la recaudación de recursos 
propios para las administraciones municipales 
que tienen este problema en la captación de 
este impuesto, así lo expresó el Coordinador 
de Fortalecimiento Municipal en la entidad, el 
doctor Manuel Narváez Robles.

 El funcionario precisó, que hace algunos 
años el estado era el responsable de captar 
el impuesto predial, pero con la finalidad de 
contribuir a que las administraciones municipales 
contarán con mayores recursos propios, y así 

pudieran solventar algunas necesidades propias 
de los ayuntamientos, el estado les cedió este 
recurso, pero hasta la fecha la mayoría han 
demostrado incapacidad para hacer efectivo 
este cobro.

Este problema, el ex diputado lo atribuye a 
que en el interior del estado impera mucho el 
compadrazgo, el amiguismo, los parentescos y 
otras cosas, por este motivo es que se incurre 
en la condonación del impuesto, lo cual está 
prohibido por la ley, claro que se pueden hacer 
descuentos, pero no condonaciones totales y 
este es el gran problema que tienen varios de 
los ayuntamientos, indicó.

Narváez Robles añadió, que a los presidentes 
municipales les conviene tener una buena 
recaudación fiscal, porque aquellos ayuntamientos 
que demuestran eficiencia en la captación de 

impuestos, la Secretaria de Hacienda los premia 
con mayores recursos federales para que los 
apliquen en la infraestructura municipal, de no 
ser así, el estado puede volver a captar ese 
gravamen aunque no lo necesita, pero lo ideal 
es que los ayuntamientos se queden con ese 
recurso, pero deben comprometerse a cobrarlo 
porque no puede quedar suelto.

Reconoció el entrevistado, que por los 
procesos electorales los alcaldes tienen que 
enfrentarse al influyentismo, porque resulta 
que es el compadre, el amigo que ayudó en 
la campaña, el sector, el partido y esto impide 
que en algunos casos no se cobre multa a 
los detenidos en la cárcel preventiva, que no 
se cobre la plaza a comerciantes por ser de 
determinado sector y todo esto solo es una 
parte que influye en la escasa captación de 
recursos municipales.

Pero insistió, que los ayuntamientos 
pueden hacer un esfuerzo por tener una 
buena recaudación, mediante promociones de 
descuentos e incentivar al contribuyente, porque 
los ayuntamientos no pueden caminar con una 
recaudación pobre, ya que eso los llevara a 
tener una obra pública pobre, esto lo deben 
entender los nuevos alcaldes y alcaldesas, 
terminó diciendo Manuel Narváez Robles.

Por Oscar Verdín Camacho 

Entre aproximadamente las 01:45 de la 
madrugada del uno de enero y las ocho de la 
noche del mismo día, los secuestradores de 
la ex reportera Jazmín Martínez Sánchez y 
su esposo Manuel Alejandro Ramírez Topete 
exigieron al segundo de estos que llamara por 
celular con sus familiares en al menos seis 
ocasiones, poniéndolos al tanto del plagio, 
revelando la suma de dos millones de pesos 
fijada para liberarlos y, luego, para conocer 
cuánto dinero iban juntando. 

Ahora, ante el inmenso dolor por el asesinato 
de la joven pareja, se conoce que sus familias 
hicieron cuanto estuvo a su alcance para 
conseguir la ansiada liberación. Era imposible 
tener una cantidad así de dinero, pero pidieron 
tiempo, suplicaron paciencia a los maleantes. 

Buscaron a conocidos y amigos para 
reunir lo más posible –en un día terrible para 
ello: mucha gente de vacaciones, los bancos 
cerrados-…pero el celular no volvió a sonar el 
viernes dos. Se cree que ese día se produjeron 
los homicidios.

El domingo cuatro, quizás adelantándose a 
posibles críticas por la muerte de los jóvenes, 
el titular de la Fiscalía General de Justicia 

Édgar Veytia consideró que, puesto que los 
secuestradores nunca se cubrieron la cara ante 
Jazmín y Manuel Alejandro, estos posiblemente 
serían asesinados aunque se pagara rescate. 

Las llamadas por celular permitieron ubicar 
el área, en el municipio de Jala, desde donde 
eran efectuadas, lo que llevó al hallazgo de 
los cadáveres el sábado tres, así como la 
detención de Luis Roberto Espinoza Espinoza 
alias “La Mónica”, de 18 años, y Ramón Cruz 
Aguilar “La Momia”, de 20 años, avecindados 
en Jala pero originarios del Estado de México 
y Michoacán, respectivamente.

Ambos sujetos fueron puestos a disposición 
del Juzgado Cuarto Penal de Tepic con el 
número de expediente 8/2015, por el delito de 
secuestro agravado, por muerte de las víctimas. 

Este martes al mediodía, al rendir declaración 
preparatoria ante José Manuel Talavera Orozco, 
titular del juzgado por ministerio de ley, ambos 
jóvenes ratificaron su declaración ministerial en 
la que aceptan la participación en los hechos. 
Ramón Cruz afirmó que él y el aún prófugo Joel 
Carranza Rincón “El Piolas” fueron quienes 
materialmente acabaron con las vidas de 
Manuel Alejandro, de profesión ingeniero civil, y 
Jazmín, quien cursaba una maestría en derecho 

sustentable en la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN); ambos eran conocidos scouts. 

La declaración ministerial de Ramón Cruz 
y Luis Roberto Espinoza, ratificada ante la 
autoridad judicial, ofrece datos alarmantes 
que dejan mal paradas a las corporaciones 
de seguridad puesto que, según la audiencia 
pública, se reveló que ya habían participado 
en dos secuestros cuyas víctimas también 
fueron ultimadas, una de ellas un taxista de 
Ixtlán del Río. Pero el centro de actuaciones 
era Jala, conocido como uno de los municipios 
de mayor tranquilidad en el estado.

También se conoce que el líder de la banda 
es el todavía prófugo Héctor Hugo Morales 
Marbán alias “El Millón”. Su fotografía y la de 
“El Piolas” fueron divulgadas por la Fiscalía 
General del Estado.

De los sujetos se menciona también su 
paso por la organización criminal La Familia 
Michoacana y así lo contó “La Momia”: 

“Cuando yo tenía 17 años de edad, entré 
a trabajar a la organización criminal Familia 
Michoacana, estando bajo las órdenes del de 
apodo ‘El Ochenta’, quien ordenó que se me 
instruyera para formar parte de dicha organización, 
es decir, me enseñaron a disparar, a pelear, a 
patrullar…hacíamos recorridos de vigilancia en 

el poblado de Arcelia, Guerrero, lugar donde 
levantábamos y matábamos gente”…

LA COINCIDENCIA QUE NO DEBIÓ SER
Hacia las 08:30 de la noche del 31 de 

diciembre, el automóvil Honda en que viajaban 
Manuel Alejandro y Jazmín presentó un problema 
y detuvo la marcha en la autopista con rumbo 
a Guadalajara, donde pasarían la velada de 
fin de año.

Manuel Alejandro intentó ponerlo en marcha 
pero no fue posible. Más tarde pidió un servicio 
de grúa y esperaron en el interior del vehículo, 
el cofre levantado.

A esas horas –según las constancias leídas 
en la audiencia judicial-, Héctor Hugo Morales, 
Joel Carranza y Ramón Cruz se embriagaban 
en la casa del primero, en Ixtlán del Río. 

“La Momia” indicó que en un momento 
dado, “El Millón” les comentó “que fuéramos 
a la autopista a ver si encontrábamos algo en 
el camino”…

Y si. Lamentablemente encontraron a Manuel 
Alejandro y a Jazmín.

(NO se autoriza la transcripción o copia de 
esta nota a otros medios de comunicación. 
NO a copiar y pegar. NO al robo de notas)

Ayuntamientos siguen mostrando deficiencias 
en la captación fiscal: Narváez Robles

El caso Jazmín-Alejandro: una 
coincidencia que no debió ser 
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Cabildo aprueba la desaparición de 
secretarías del Ayuntamiento de Tepic

Prodecon cuida derechos de los 
contribuyentes: Sergio Cázarez 

    Tepic, Nay.- Con unánime 
aprobación, el cabildo de la 
Capital del Cambio ayer ratificó 
la desaparición de secretarías, 
dando paso a las direcciones 
generales sin aumento de 
personal, de conformidad 
al presupuesto de egresos 
autorizado por el Congreso 
del Estado para el año 2015.

Fue una promesa de campaña 
y ayer, en la sesión ordinaria 
se discutió, analizó y aprobó 
el nuevo organigrama que está 
encabezado por el Honorable 
Cabildo seguido de la figura 
del Presidente Municipal, que 
a su vez cuenta con los apoyos 
de las oficinas ejecutiva de 
gabinete y la del presidente.

La Secretaría del Ayuntamiento 
y Tesorería son cargos que no 
cambian, mientras que las 
otroras secretarías pasan a 

ser direcciones generales, 
como de seguridad pública 
y vialidad, servicios públicos 
municipales, obras públicas, 
desarrollo urbano y ecología, 
bienestar social y la contraloría 
municipal.

El tesorero David Guerrero 
Castel lón recordó a los 
integrantes de cabildo que 
en estas modificaciones a los 

diversos cargos no se contempla 
ningún aumento de personal.

Adicionalmente, se conservan 
los institutos de arte y cultura, 
de la mujer, de vivienda, de la 
juventud, y de cultura física y 
deporte, el consejo municipal 
para personas con discapacidad, 
así como la nueva creación 
del instituto municipal de 
planeación.

“Nuestras retos para el 
2015 son crear confianza en 
el contribuyente y dar 
resultados concretos 
a sus problemáticas”, 
aseguró ante medios 
d e  c o m u n i c a c i ó n 
Sergio Luis Cázarez 
Santiago, Delegado 
de la PRODECON, 
P r o c u r a d u r í a  d e 
l a  D e f e n s a  d e l 
Con t r ibuyen te  en 
Nayarit.

 
Luego de compartir 

la tradicional rosca 
de reyes con los 
comunicadores que 
cubren la  fuente, 
Cázarez Sant iago 
agregó que promover 
la cultura de defensa 
de los derechos del 
pagador de impuestos, 
queja y defensa legal es 

también una de las premisas de 
esta procuraduría especializada.

“La Prodecon es, por excelencia, 
defensora del pagador de 

impuestos y en Nayarit 
nuestra labor es posicionarla 
como tal, como el órgano 
asesor de confianza del 
contribuyente a través de 
nuestros servicios gratuitos 
y de fácil acceso y con 
funcionarios de alta calidad 
profesional”.

E n  r e l a c i ó n  a l 
posicionamiento de la 
Procuraduría de la Defensa 
del Contribuyente con la 
reforma fiscal y el envío de 
la contabilidad electrónica, 
el delegado en Nayarit invita 
a todos los contribuyentes 
que buscan un medio de 
defensa a que acudan a sus 
oficinas donde se examina 
cada caso en particular.

“Cualquier contribuyente 

Rafael González Castillo 

Hasta que el Tribunal  de 
Conciliación  y Arbitraje  otorgue la  
toma de nota  a la reelección de 
Águeda Galicia Jiménez se podrá 
reanudar la negociación salarial 
de los burócratas  del estado. Este  
asunto fue suspendido porque 
la señora  hasta el momento  
no ha sido reconocida  como 
titular del Sindicato Único  de 
Trabajadores  al Servicio del 
Estado y Municipios.

Por lo anterior se corre  el 
riesgo que a los basificados  
no se les conceda  el aumento  
como el año pasado.

El tema lo abordó el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, ante 
los medios de comunicación  
después de que les confirmó 
que seguirá en el cargo.

Extra oficialmente  se había  
comentado que  “Pepe” dejaría 
el cargo para buscar una 
candidatura a diputado federal. 
Pero este lunes al medio  día  

señaló que no son los tiempos  
para separarse  de su función.

Espinoza  Vargas, afirmó que  
en el transcurso  de la semana 
se darán  los nombres de las 
personas de los  funcionarios del 
estado que dejarán su función 
porque  no cumplieron con su 
misión  o porque  buscan  una 
nueva aventura. De momento 
el único que decidió dejar  su  
trabajo es el Secretario de Turismo 
de la entidad y coordinador  de 
prensa, Raúl Rodrigo Pérez.      

En el lugar el entrevistado 
también  aseguró que en breve 
tendrán  una reunión con el 
Presidente Municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, 
para buscar alternativas que 
permitan disminuir  los robos  
a las casas  de la capital del 
estado. El  Secretario General 
de Gobierno señala que en la 
Fiscalía General del Estado se 
cuenta con información  que los 
hurtos  a las fincas de las familias 
tepicenses   se incrementaron 
en un 30 por ciento.   

Se otorgará el aumento salarial a 
los burócratas hasta que concedan 

la toma de nota a Águeda

que tenga dudas, problemas o 
quejas acuda a nuestras oficinas 
ubicadas en el segundo piso 
de la esquina de las Avenidas 
Allende y México en el centro de 
la ciudad de Tepic. El teléfono 
de la Delegación es 212 0979 
y nuestro correo electrónico es 
delegacionnayarit@prodecon.
gob.mx”.

Cazares Santiago apuntó, 
“en la Prodecon queremos ir 
por más en nuestra labor a favor 
de los pagadores de impuestos. 
Que el contribuyente conozca al 

organismo y se decida a ejercer 
sus derechos como tal, porque no 
tiene que tolerar actos ilegales 
o molestos por parte de las 
autoridades fiscales”.

“La Procuraduría” concluyó 
el delegado estatal,  “está 
atenta a la evaluación que los 
órganos competentes hagan de 
la reforma fiscal, empezando 
por los problemas que tengan 
las personas físicas y el sector 
empresarial con estos cambios, 
una vez que presenten su 
declaración anual”.
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Llega a la dirección de prensa del gobierno del estado uno de los 
alumnos de Gisela Rubach Lueters, Rafael Vargas Pasayes, recién 

desempacado de la ciudad de México.
Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “Solo el Fiscal, Edgar 
Veytia; el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza; 
el Secretario de Administración 
y Finanzas, Gerardo Siller y el 
Secretario de Obras Públicas, 
Ignacio Ávila, son los únicos 
seguros y los demás están sujetos 
a revisión, porque a tres años de 
gobierno muchos ya se cansaron y 
muchos piensan que ya logramos 
todo y que ya la hicimos y la verdad 
la sociedad diario exige más y yo lo 
veo, que aunque hicimos muchos 
bulevares, aún falta mucho por hacer 
y en seguridad hemos resuelto 
muchos temas, la desgracia que 
nos acaba de pasar hace poco, 
con la lamentable pérdida de la 
pareja, nos empaña un camino y 
en este tema no hay nada ganado 
en esta historia, y a mí en este 
momento no me inspira la política 
ni los partidos políticos, porque 
los desgastes de los gobiernos al 
día de hoy son muy fuertes y lo 
que hay que aceptar, es que hay 
un gran desempleo y una falta 
de economía y hay que mover a 
Nayarit y hay que darle economía 
para todos.

Hoy serán presentados los 
nuevos titulares de los SEPEN y de 
la SEP, en Nayarit, en sustitución 
de Leticia Pérez García y de 
Marco Antonio Ledesma González, 
respectivamente, esto porque 
en el tema educativo logramos 
concertar la administración pública 

de la educación, más no los 
niveles educativos que nosotros 
queremos, el nivel educativo 
necesita un plus mayor y necesita 
salir adelante, es por ello que los 
dos niveles de educación federal 
(SEPEN) y estatal (SEP) serán 
cambiados, ya es momento de 
renovar la educación y darle más 
impulso al nivel educativo, ya que 

en estos pocos más de 3 años, 
arrancar raíces de 40 años en el 
tema educativo, fue difícil pero lo 
logramos en base a la unidad de 
los maestros”. Así lo informó el 
gobernador de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda.

Al ser cuestionado, respecto a 
que  habrá más cambios -se habló 
de 6 funcionarios-,el mandatario 
nayarita señaló: “son más, como 
es el caso del INIFE, que también 
tiene que ver con la infraestructura 
educativa, también habrá cambio 
en el Seguro Popular, el director 
también se va y se hacen cambios 
porque es muy difícil encontrar 
perfiles, que llenen todas las 
expectativas, casi la mayoría son 
enroques para que refresquen 
nuevas ideas y que tengan este 
nivel y que sientan que todos están 
al día, porque lo más importante 
es que la sociedad tenga atención 
de calidad, hay muchos más que 
serán cambiados, pero quisiera 
irlos nombrando poco a poco, 
para que podamos nosotros seguir 
sacando adelante este estado lo cual 
representa mucha responsabilidad, 
los cambios son 5 secretarios y 3 
directores generales, que son a 

nivel secretarial”.
 Sandoval Castañeda, agregó: 

“pero también les dimos las gracias 
a muchos funcionarios, que fueron 
calificados personalmente y chequé 
de uno en uno, fotografía, nombre, 
salario y calificación del personal 
de confianza, que gana 10, 15 y 20 
mil pesos , que es un buen sueldo y 
los mismos secretarios los evalúan, 
en honestidad, responsabilidad y 
desempeño, y muchos entraron 
a un conformismo al sentir ‘yo 
ya gano dinero estoy dentro del 
gobierno ya no hago nada’, la verdad 
Nayarit y la economía representa 
un esfuerzo y un sacrificio diario 
y la sociedad exige resultados, 
por lo que no podemos tener 
funcionarios que medio trabajen y 
que estén solamente por estar, hay 
mucha burocracia, que hablando 
de confianza, le hace más daño al 
gobierno atendiendo, atendiendo 
mal a la gente y la gente merece 
más y más y siempre va a pedir más 
y que bueno que pida más, porque 
para nosotros lo más importante 
es la exigencia que la gente y el 
hábito de hacer diario lo posible 
en todas las responsabilidades 
de los funcionarios en todas las 

áreas del gobierno”.

Sobre quien ocuparía la 
responsabilidad de Comunicación 
Social de gobierno del estado, 
tras la renuncia de Rodrigo Pérez, 
Roberto Sandoval, explicó: “se 
va un valioso elemento que se 
construyó en Nayarit, que aprendió 
mucho con los éxitos, derrotas, 
con todo lo que aprendemos diario 
en política y en el gobierno, pero 
desde hace ya más de un mes 
también tenemos una persona 
muy preparada, alguien que 
quiere mucho a Nayarit, casado 
con una nayarita y que conoce 
muy bien las necesidades de 
Nayarit y el día 16 se integra 
como director de comunicación 
social, del gobierno del estado”, 
y como sabemos este personaje 
es un alumno de la estratega en 
medios, Gisela Rubach Lueters, 
que viene recién desempacado de 
la ciudad de México, esperamos 
que pueda dar las medidas en 
esta tierra de coras y huicholes, 
porque  urge y es necesario que se 
tengan buenas relaciones con los 
gobiernos, esperamos que tenga el 
mejor de los éxitos, Rafa Vargas.  

Por Rafael González Castillo 

Por la ineficacia de Financiera Nacional los 
cañeros  de la entidad no pueden  adquirir  los 
créditos  baratos que prometió el Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, hace casi 
cinco meses. Este  problema provocará que los 
productores sigan cayendo en cartera  vencida 
porque  tienen que pagar intereses   por sus 
financiamientos hasta el 20 por ciento al año.

De continuar  la dificultad  los abastecedores 

de Puga  y Menchaca  se verán obligados  a 
vender o a rentar sus tierras porque  con los 
510 pesos que les pagan por tonelada  no 
cubren ni los costos  de producción.            

El delegado nacional de los cañeros, Antonio 
Castañeda Álvarez, dice que a sus representados  
se los está  cargado  la chingada porque la 
mayoría  no tiene ni para  comer.

De no superarse la ineptitud de Financiera 
Nacional   al Senador  de la República, Manuel 
Cota Jiménez, se le dificultará rescatar a los 
cañeros, maiceros y frijoleros, asegura el 
entrevistado.

A Castañeda Álvarez le preocupa  que  los 
Senadores  y diputados federales  no se hayan 
dado  cuenta que la promesa de Peña Nieto 
no se cumplió.       

Se los está cargando la chingada a los 
campesinos por lo inepto de Financiera Nacional

Hoy serán dados a conocer los nuevos 
titulares de los SEPEN y de la SEP
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Solamente 4 funcionarios son inamovibles 
en mi gabinete: Roberto Sandoval

*En breve habrá más cambios, dijo.

Implementan SEMANAY centro 
de acopio para recibir árboles 

navideños: Adahán Casas 
Por: Martín García 

Bañuelos.

Tepic- “Al  culminar las 
fiestas decembrinas, estamos 
implementando un centro de 
acopio cerca de la tienda WAL-
MART, para que toda aquella 
persona que quiera donar su 
árbol navideño lo pueda hacer, ya 

que esto es con el fin de también 
donarlo a quienes se dedican 
hacer fertilizante orgánico”, así 
lo manifestó en entrevista el 
Secretario del Medio Ambiente 
en Nayarit, Adahán Casas Rivas.

Añadiendo el funcionario 
estatal,  “esto le dará continuidad 
a que, con el mismo material, se 

sigan fertilizando más árboles 
y plantas de ornato entre otras 
cosas, por lo que este sería el 
destino de los árboles navideños 
que se puedan desechar, evitando 
con ello que se contamine el 
medio ambiente en el estado, y 
aprovechando que con ellos se 
puede hacer fertilizante orgánico, 
lejos que la sociedad pueda 
provocar un incendio, mejor 
que se vallan para una buena 
causa”, externó.

Y agregó, “la recomendación 
que le hacemos a la sociedad en 
general de parte de SEMANAY, 
le sugerimos que quienes tengan 
un arbolito natural que lo venga 
a donar, y los que tengan árboles 
sintéticos que los guarden para 
que el próximo año los vuelvan a 
poner como de costumbre en las 
tradicionales fiestas decembrinas, 
y así evitar que vayan a dar al 

basurero, y al mismo tiempo 
contaminar el ambiente”.

El entrevistado, veía los 
enormes árboles del Paseo 
de la Loma, de los cuales 
señaló, que varios están muy 
viejos y posiblemente habría que 
tumbarlos para poner algunos 
más nuevos, pero será previo 
estudio para no ofender a los 
cuidadores de la flora nayarita, 
por lo que estaremos al pendiente 
de lo que pudiera ocurrir en este 
proyecto de renovar árboles 

viejos por nuevos. 
Para finalizar el titular de la 

SEMANAY, dijo, que en este año 
del 2015 arrancaron trabajando 
con una nueva reforestación 
donde ya se lograron plantar 
nuevamente más de 2000 árboles 
en el libramiento carretero, y la 
etapa es rebasar la plantación 
más de 5000 árboles donde 
nos están apoyando algunas 
empresas y hemos tenido buenos 
resultados en este tema de lo que 
es la reforestación ambiental.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Solamente cuatro 
funcionarios de mi gabinete 
son considerados inamovibles 
en esta administración estatal 
a la mitad del camino, y es 
que ellos han demostrado con 
lealtad, disciplina y calidad 
su entusiasmo por servir a 
la ciudadanía nayarita, por 
lo que les reconozco su 
labor emprendida por el bien 
de Nayarit”, así lo expresó 
en entrevista el mandatario 
estatal, Roberto Sandoval 
Castañeda.

E l  g o b e r n a d o r  d e l 
estado, fue abordado por 

los comunicadores la tarde 
de ayer en el Paseo de la 
Loma, para conocer de viva 
voz el desempeño que han 
desarrollado los integrantes 
de su gabinete estatal, luego 
de tres años de trabajo, 
indicando el propio Jefe del 
ejecutivo, que “personalmente 
y en persona, supervisé uno 
a uno los documentos que 
he elaborado de cada uno de 
mis funcionarios, llegando a la 
conclusión que son pocos los 
que en verdad merecen estar 
ahí y del resto posiblemente 
se hagan enroques en algunas 
dependencias”, enfatizó.

A pregunta insistente de los 
comunicadores en saber cuales 

eran los funcionarios mejor 
calificados, el responsable del 
Gobierno de la Gente, manifestó 
en tono pausado, “bueno los 
cuatro mejores funcionarios 
que para mi son inamovibles 
en este sexenio son: El Fiscal 
General del Estado, Edgar 
Veytia;  el Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas; el Secretario 
de Administración y Finanzas, 
Gerardo Sillér Cárdenas y por 
último el Secretario de Salud, 
Oscar Villaseñor Anguiano”.

Por lo que abundó el 
mandatario, “creo que algunos 
de mis funcionarios ya no le 
ponen las mismas ganas y 
entusiasmo al desarrollo de sus 

funciones, he visto 
que ya se sienten 
cómodos esperando 
la quincena para 
seguir cobrando y 
esto aún no termina 
por lo que me he 
visto en la imperiosa 
n e c e s i d a d  d e 
hacer cambios en 
la titularidad de 
la SEP y SEPEN, 
IN IFE ,  Segu ro 
Popular, teniendo 
c o n s i d e r a d o 
que serán cinco 
Secretarios y cerca 
de tres Directores 
de dependencias en la que 
haremos enroques, los cuales 
en unos días más les haré 
de su conocimiento”, apuntó.

Por último el gobernador, 
expresó, que estos cambios 
o enroques que se realizarán 
en breve, vendrán a darle 
otro cambio de ambiente a 
los nayaritas a los cuales 

estamos obligados a servir, por 
lo que espero que los nuevos 
funcionarios estén listos y 
preparados para trabajar en 
lo que resta del sexenio en 
beneficio de los nayaritas, 
que esperan que este año 
sea prospero, productivo y 
lleguen de manera rápida la 
generación de empleos, que 
tanto estamos anhelando”, 
concluyó.

PRESIDENTE  MUNICIPAL DE  
SOLEDAD,  SAN  LUIS POTOSÍ, TENÍA 
VIOLÍN DE 5 MILLONES DE PESSOS..  

- - - - - - -
Por lo menos el señor
era artista  y lo probó
dedicando, sin rubor,
al arte lo que  robó

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Este miércoles regresan a clases más de 190 
mil alumnos de educación básica en Nayarit

Ante las bajas temperaturas 
que se presentan en la entidad, 
la Secretaría de Salud hace 
un llamado a la población 
a fortalecer la prevención, 
para lo cual se informó que 
la institución hace lo propio 
en toda la entidad, reforzando 
las acciones de vigilancia 
epidemiológica, promoción de 
la salud, vacunación y atención 
médica.

Oscar Villaseñor Anguiano, 
Secretario de Salud, detalló 
las estrategias que se vienen 
realizando desde el mes 
de octubre como medidas 
preventivas ante los frentes 

fríos que se están presentando 
actualmente, tales como la 
campaña de vacunación anti-
influenza en los grupos de 
riesgo: niños y niñas de 6 
a 59 meses de edad, de 
5 a 9 años, personas con 
comorbil idad (diabéticos, 
hipertensos, embarazadas, 
obesidad, problemas renales, 
VIH), así como los adultos 
mayores.

Por otra parte, exhortó a la 
población a extremar medidas 
para evitar el contagio de 
enfermedades respiratorias y 
otros daños a la salud, como 
intoxicación por monóxido de 

carbono o quemaduras, cuya 
incidencia se incrementa en 
esta época, indicando que en 
el área hospitalaria es muy 
común que diariamente se 
atiendan este tipo de casos.

Por lo que ante lo que aun 
es temporada de invierno, 
dijo los Servicios de Salud 
de Nayarit, en voz del Jefe 
Estatal del Departamento de 
Epidemiología, Jorge Barrera 
Castellano, recomiendan a 
la ciudadanía abrigarse y 
evitar cambios bruscos de 
temperatura, taparse la boca 
y nariz con bufanda para no 
respirar aire frío, así como 

consumir abundantes líquidos, 
frutas y verduras con vitaminas 
A y C.

Asimismo,  e l  exper to 
epidemiólogo, expresó es 
indispensable el lavado de 
manos con frecuencia, evitar 
la exposición a contaminantes 

ambientales, no fumar en 
lugares cerrados y cerca de 
niños, ancianos y personas 
enfermas, usar crema para 
proteger la piel del frío, y sobre 
todo evitar auto medicarse, ante 
cualquier síntoma de resfriado 
o malestar, acudir al centro de 
salud u hospital más cercano.

Gobierno emite recomendaciones 
ante bajas temperaturas 

Más de 190 mil alumnos nayaritas y 
13 mil docentes de educación básica del 
sistema federalizado regresan a clases 
este miércoles a más de mil 700 escuelas,  
al igual que trabajadores pertenecientes 
a los Servicios de Educación Pública del 
Estado de Nayarit (SEPEN).

 
Como medidas preventivas para este 

regreso a clases el Gobierno de la Gente 
recomienda a los padres de familia que en 
esta temporada de frío lleven a sus hijos 
a la escuela abrigados usando chamarras, 

bufandas, gorros, calcetines y guantes 
para no contraer infecciones respiratorias, 
consumir alimentos y complementos con 
alto contenido de vitamina C y D (frutas 
y verduras), tomar abundantes líquidos, 
no auto medicarse, lavarse las manos 
frecuentemente, evitar cambios bruscos 
de temperatura y corrientes de aire.

 
Cabe señalar que hasta el momento, 

la Secretaría de Salud no ha emitido 
ninguna indicación sobre la modificación 
del horario de entrada de los estudiantes 
nayaritas, sin embargo, autoridades 
educativas señalan que de presentarse 
alguna presencia de frentes fríos se 
comunicará de forma oficial a padres 
de familia y directores de los centros 
escolares del estado.
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Inició con anticipación 
molienda de caña de azúcar

* Se pretenden 
evitar los apuros 

de años anteriores 
cuando el temporal 

de lluvias llegó 
antes; y además hay 
una mayor derrama 
económica en varios 

municipios.

8

*No hay apoyos para los productores, los pocos 
servicios públicos que hay son deficientes y en 

general la zona rural de Tepic esta desprotegida, 
lamenta el regidor Adrián Rodríguez

El Presidente de la Comisión 
de Desarrollo Rural en el 
Ayuntamiento de Tepic,  Adrián 
Rodríguez, lamentó que a casi 4 
meses de la llegada del llamado 
“Ayuntamiento del Cambio”, los 
campesinos de las zonas rurales 
no hayan recibido ningún tipo 
de apoyo, y peor aún que los 
financiamientos o proyectos 
que vienen de orden federal y 
estatal a beneficiar al campo en 
Tepic sean visto afectados por 
la falta de voluntad e interés de 
las autoridades municipales.

Precisó que hay apoyos 
productivos a los campesinos 
en donde los tres órdenes de 
gobierno y los beneficiarios 
deben poner cierto recurso 
económico, sin embargo, “El 
ayuntamiento no participa en 
dichos programas con la excusa 
de que no tiene dinero y 
afecta a los campesinos pues 

el apoyo federal y estatal a 
veces se pierde”, señaló Adrián 
Rodríguez.    

“Por parte del ayuntamiento 
no hay ningún apoyo a los 
campesinos, incluso se acaba de 
entregar paquetes productivos 
que consistieron en favorecer 
a campesinos tepicenses con 
cabezas de ganado, en la cual los 
beneficiarios pusieron la parte 
de ellos y la del ayuntamiento, 
porque el ayuntamiento no 
tiene recurso para aportarle al 
campo, esas personas tanto es 
su interés de progresar que con 
tal no perder el apoyo estatal 
y federal pusieron el dinero 
que le correspondía poner al 
ayuntamiento”, comentó el 
regidor.

Añadió que los servicios 
públicos en las zonas rurales 
de la capital son deficientes 

y son queja constante de los 
habitantes, “El sector rural está 
en abandono por completo, 
también en los servicios públicos 
ha habido un retroceso en 
los últimos meses, el servicio 
de recolección de basura no 
es estable ni tampoco el de 
agua, hemos solicitado pipas 
de agua para apoyar a las 
familias que carecen del vital 
liquido y siempre nos responden 
que el ayuntamiento no tiene 
recursos”, concluyó. 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La molienda de caña en los 
ingenios de Puga y Menchaca 
está llegando a su primer mes, 
y a diferencia de años pasados, 
ahora se tuvo un inicio con unas 
dos semanas de anticipación.

Con lo anterior se buscaría 

Después de prolongado 
receso de dos semanas con 
motivo de las celebraciones 
de Navidad y Año Nuevo, el 
domingo anterior se jugó la 
primera jornada de juegos 
del año 2015 que motivó a 
jugadores y aficionados jubilo 
al reanudarse la temporada 
2014*2015 de la Liga Municipal 
de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ”, que celebró 
en este inicio de año nuevo 
la quinta fecha del calendario 
regular de juegos. 

En detalle, destaca la quinta 
victoria del equipo diablillos 
Hersycel que siguen ganando 
juegos al conquistar la pandilla 
de pingos su quinta victoria 
consecutiva de la temporada 
al vencer a los halcones 
de San José de Costilla 12 
carreras a 2.

Con esta victor ia los 
chamucos se mantienen en 
el primer lugar del grupo 
intermedio manteniéndose a 
dos juegos de distancia sobre 
sus más cercanos rivales, el 
subliderato que ostenta la tribu 

yaqui que tambien perdieron 
su juego de inicio de año al 
caer ante los fugitivos de El 
Rincón 16 carreras a 2.

En el grupo #1 ante un lleno 
de aficiionados reunidos en 
Trapichillo los tomateros que 
encabezan el pelotón principal 
derrotaron a los felinos de 
Jalcocotán 13 carreras a 7. 

En el grupo #2 los 
lideres Ponys de El Rincón 
vencieron 16 carreras a 9 a 
los rebeldes de Testerazo.

Resultados completos:

GRUPO #I
Jalcocotán 7-13 

Trapichillo
 San Luis de Lozada 8-12 

La Curva  
El Rincón 16-2 Yaquis

GRUPO #II
San José de Costilla 2-12 

Diablillos Hersycel
Rockis 0-9 La Fortuna 

Indios 15-13 San Luis de 
Lozada

GRUPO #III
Testerazo 9-16 Ponys

El Molino no jugó.

Inició la liga municipal de 
beisbol de Tepic en este 2015

“Ayuntamiento del Cambio” 
abandona la zona rural

evitar apuros como lo sucedido 
en 2014, cuando todavía en 
la segunda quincena de junio 
continuaba la molienda y el 
temporal de lluvias ya había 
llegado, lo que dejó muchas 
parcelas sin cortar. 

Por ello la importancia de que 
los trabajos de cosecha de la 
caña hayan iniciado antes, lo que 
además deja una mayor derrama 

económica, especialmente en 
los municipios de Tepic, Santa 
María del Oro, San Pedro 
Lagunillas, Compostela, Xalisco, 
Santiago Ixcuintla.

En los últimos años la 
producción de azúcar en el 
estado ha sido en al menos 
seis meses de molienda, por lo 
que seguramente los trabajos 
llegarán al mes de junio.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Roberto da la bienvenida a  Camoranesi 
y a nuevos integrantes de Coras

Política 9
Con el propósito de arraigar las tradiciones el Gobernador 

de la Gente, Roberto Sandoval Castañeda convivió, la noche de 
este martes, con cientos de familias nayaritas que se dieron cita 
en las instalaciones del Parque Metropolitano para compartir la 
tradicional Rosca de Reyes y chocolate caliente. 

En compañía de su familia y de Guido Rochín 
ganador de la Voz México, el mandatario estatal se 
dijo contento por el cierre de año y el rotundo éxito del 
Festival Unidos por la Navidad, al que en esta edición 
acudieron miles de familias y niños que tuvieron la 
oportunidad de disfrutar de juegos mecánicos gratuitos, 
villas navideñas, de una monumental pista de hielo, así 
como del espectáculo “Movies On Ice” presentado por 
patinadores profesionales. 

Al respecto el Gobernador de la Gente comentó: 
“Convivir con la gente y partir la tradicional rosca es la 
oportunidad perfecta para desearles a todos un feliz día 
de Reyes y que la esperanza y el amor perdure siempre 
en los corazones de los nayaritas, que no sea nada 
más en estas fechas sino para siempre cuidar nuestras 
tradiciones y que el Gobierno de la Gente se renueve 
siempre para el beneficio de la sociedad; hoy con mi 
familia vengo a repartir rosca y muchos regalos para los 
más pequeños del hogar y venimos acompañados de 
nuestra estrella del momento del nayarita que ganó la 
voz México, de nuestro querido amigo Guido”, comentó. 

Al partir la tradicional Rosca de Reyes y repartir a las 
cientos de personas que se dieron cita para disfrutar de 
esta tradicional festividad, el Gobernador de la Gente 
agradeció y reconoció el esfuerzo del personal de las 
diversas dependencias que fueron los encargados de 
la organización de este evento. 

En su primer acto oficial de este 
2015, el Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda 
presidió la presentación del nuevo 
director técnico del equipo de futbol 
Coras del Deportivo Tepic, Mauro 
Germán Camoranesi  Serra, así como 
a los refuerzos recién contratados 
para la próxima temporada.

Ante ellos, refrendó todo su 
apoyo y respaldo para que el equipo 

logre el campeonato en la rama de 
la Primera División  y reconoció 
la trayectoria futbolística del ex 
campeón mundial Mauro Camoranesi 
e hizo un agradecimiento a la afición 
nayarita que espero por más de 20 
años un equipo de nivel.

“Mauro esta es tu casa, te 
aseguro que para nosotros los 
nayaritas recibir a un campeón 
mundial que hoy dirige los destinos 

de nuestro equipo los Coras, que 
llevamos aquí en el corazón. Coras 
del deportivo Tepic que llevamos 
tatuados aquí en el corazón y Coras 
del deportivo Tepic es del pueblo, 
es de la gente y lo que hace el 
gobernador es simplemente reforzar 
las necesidades de la gente para 
tener un equipo de primera división”, 
comentó al dar la bienvenida al 
nuevo entrenador.

En esta presentación, el jefe del 
Ejecutivo estatal estuvo acompañado 
por el  dueño y presidente del Club 
Coras Tepic, José Luis Higuera 
Barberi, en donde despejó las 
dudas sobre la desaparición de este 
equipo de futbol profesional, pero 
gracias  al trabajo y esfuerzo de 
su administración y del empresario 
se logró la permanencia de este 
equipo.

“Muchos pensaban que Coras 
se iba, y nosotros  como gobierno 
y con un buen empresario un 
buen amigo que se hizo ya de 
cariño nayarita, se quedó. No 
nada más dejamos que se fuera 
un buen cuerpo técnico, trajimos 
un campeón mundial que gracias 

a la amistad de José Luis desde 
Argentina vino a Tepic, Nayarit  con 
un cuerpo técnico de primer nivel 
a fortalecer y a elevar la calidad 
del fútbol”, explicó.

En este marco, el Gobernador 
de la Gente anunció que gracias al 
apoyo del Presidente Enrique Peña 
Nieto se logró en el presupuesto 
de egresos de la Federación 
la autorización de una partida 
económica por 25 millones de 
pesos para la construcción de la 
avenida principal para el acceso a 
las instalaciones del Estadio Cora 
de Camichín de Jauja y con ello 
ofrecer una mayor comodidad y 
seguridad para los aficionados.  

Miles de familias disfrutan con alegría 
Festival Unidos por la Navidad: Roberto 
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*Gracias a la gestión del Presidente Municipal, Hilario 
Ramírez Villanueva, “Layín”, los días 9 y 10 de Enero se 

practicarán más de mil operaciones de cataratas y carnosidad 
a sanblasenses

Noblesse Obligue: Para el doctor 
Juan José y el ingeniero Javier, 
Rodríguez Naya (Aristos).

De manera  c i rcuns tanc ia l 
aparecieron unos ‘Aforismos’ atribuidos 
a Voltaire, que venían en aquella 
revistota de ‘Siempre!’, fundada por 
José Pagés Llergo. Traía fecha del 26 
de octubre del 2000. Un ‘Aforismo’, 
como bien se sabe, es una sentencia breve y 
doctrinal que se propone como regla en alguna 
ciencia o arte. Pero, los publicados, ¿lo son 
realmente? ¿No son acaso sólo pensamientos?

Veámoslos:

La independencia y la libertad necesitan del 
dinero como un caballo necesita avena para 
estar fuerte y poder llevarnos lejos.

***
La naturaleza no sólo carece de piedad 

sino hasta de buen gusto
***
Nunca, en ninguna circunstancia, se hace 

bien a Dios al hacerle daño a los hombres.
***
Si la naturaleza no nos hubiera hecho un 

poco frívolos, seríamos aún más desgraciados 
de lo que somos. Gracias a que somos frívolos, 
la mayoría de la gente no decide ahorcarse.

***
El  amor propio comparte muchas 

características con nuestro aparato genital: 
nos es absolutamente necesario, nos brinda 
el mayor de los placeres, pero siempre hay 
que procurar llevarlo tapado.

***
La duda no es un estado agradable, pero 

la seguridad es un estado ridículo.
***
El sabio no es quien pretende saber más, 

sino quien conoce mejor aquello que no puede 
saber.

***
Me parezco a los arroyos límpidos de las 

altas montañas, que son claros porque no 
tienen demasiada profundidad.

***
La Historia, para serlo de veras, hay que 

escribirla siempre desde un punto de vista 
filosófico.

***
Los buenos cocineros de los restaurantes 

sin siempre envenenadores de lujo.

***
Los sacerdotes perderían toda su 

ciencia sin nuestra ingenuidad.
***
Shakespeare fue un bárbaro, 

pero su pensamiento era libre e 
irreverente; Calderón en cambio tenía 
su pensamiento encadenado por ser 
un curabárbaro; o sea, la peor de las 
especies posibles.

***
He traducido a Shakespeare verso a verso 

y puedo certificar que es pura barbarie en un 
noventa y cinco por ciento de ellos.

***
Cuando una mujer pregunta a otra mayor 

que ella por sus amores pasados, no demuestra 
curiosidad sino crueldad.

***
Lo que llamamos amor no es sino el tejido 

de la naturaleza bordado por la imaginación.
***
El optimismo es desesperante y aterrador. 

Se trata de una filosofía cruel bajo un nombre 
consolador.

***
Una terrible amenaza resuena en muchos 

idiomas a lo largo de la historia: “¡Piensa como 
yo, o muere!”. Ningún filósofo verdadero puede 
sumarse a ella sin deshonrarse para siempre 
ante la humanidad.

***
Prefiero descubrir a Dios en los goces de 

esta vida que en los castigos infernales de 
la próxima.

***
Y es que –como él lo decía-: “Estoy en 

desacuerdo con cada una de sus palabras, 
pero defenderé hasta la muerte su derecho 
a decirlas”. Muchos estudiosos de su vida 
atribuyen esta frase a uno de sus biógrafos, 
que de tal manera y guisa resumió la lucha 
que libró FRANÇOIS MARIE AROUET –su 
verdadero nombre- durante toda su vida por 
la libertad de pasamiento.

Referéndum: Y no se olvide que en ‘BAZAR 
MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

San Blas, Nayarit.- Gracias a la 
gestión del Presidente Municipal, Hilario 
Ramírez Villanueva, “Layín”, este viernes 
9, y sábado, 10 de Enero, estará en San 
Blas, el prestigiado doctor, Miguel Angel 
Carvajal, de la Clínica San Angel, junto con 
su equipo médico realizando cirugías de 
cataratas y carnosidad en forma gratuita, 
a más de mil sanblasenses de escasos 
recursos, que se detectaron con previo 
examen realizado en las instalaciones 
del DIF-Municipal que dirige la contadora 
Elsa Flores Benítez.

Con el apoyo de la Zona Naval se 
efectuarán las operaciones en el Hospital 
de esta noble institución a sanblasenses  
de   diferentes edades.  Señala la 
coordinadora de la campaña de Salud 
Visual, titular de la Dirección del Instituto 
de la Mujer, licenciada, Mary Carmen 
Rodríguez, que a un gran número de 
sanblasenses se les hará cirugía en 
los dos ojos.

Esta, es otra actividad loable que el 
alcalde municipal de San Blas realiza 
a favor de los sanblasenses, ya que el 
costo de este tipo de cirugías  es muy 
elevado, por lo que los beneficiados no 
tenían acceso a esta atención, y hoy, la tendrán 
en forma gratuita.

Con la campaña de Salud Visual que por 
disposición del Presidente Municipal de San 
Blas, arrancó el 20 de Octubre, más de mil 

sanblasenses elevarán su calidad de vida 
con la cristalización de sueño de resolver su 
problema visual que data de muchos años atrás.

“Layín”, agradece al Doctor, su gran amigo, 
Miguel Angel Carvajal, de la Clínica San Angel, 
de la ciudad de Guadalajara, Jalisco y a los 

médicos especialistas que por espacio 
de casi tres meses han atendido la salud 
visual de los sanblasenses.

Primero, se les entregaron lentes 
gratuitos a quienes así lo requirieron, 
ahora, el Presidente, “Layín” y el doctor 
Miguel Angel Carvajal, van por las 
cirugías gratuitas, sin necesidad de que 
los beneficiados se trasladen hasta la 
ciudad de Guadalajara, Jalisco.

“Que Dios bendiga, al doctor, y al 
Presidente Municipal, por ser grandes 
seres humanos”, señalan muy agradecidos 
quienes serán intervenidos el próximo 
viernes y sábado, 9 y 10 de Enero.

“DIOS Y LA LIBERTAD”: VOLTAIRE
(Primera de tres partes)

Palabras del filósofo expresadas al hijo de Benjamín Franklin.

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar
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El presidente de la 
República, Enrique Peña 
Nieto, encabezará el día 
de mañana el evento oficial 
del Centenario de la Ley 
Agraria en México, en el 
World Trade Center de Boca 
del Río, Veracruz, cerca 
del Puerto donde el 6 de 
enero de 1915 Venustiano 
Carranza emitió el decreto 
que permitió el reparto de 
la tierra a los campesinos 
del país, propiedad social 
en la que se sustenta la 
alimentación de todos los 
mexicanos.

L a  C o n f e d e r a c i ó n 
Nac iona l  Campes ina 
aseguró que todo se 
encuentra listo para el 
magno evento preparado 
para celebrar que a Cien 
Años de la Ley Agraria, única 
en el mundo, el ejido y las comunidades 
tienen presencia en México y junto con 
el parvifundio se ha logrado que los 
productores del sector social trabajen en 
más de la mitad del territorio nacional.

Si bien el Centenario se cumple hoy 
6 de enero, la conmemoración oficial se 
prorrogó para un día después debido a la 
gira de trabajo del presidente Enrique Peña 
Nieto quien se reunió con su homólogo 
en los Estados Unidos, Barack Obama.

Por lo pronto, la fecha histórica se 
recordó hoy con una Guardia de Honor 
en el Monumento a Venustiano Carranza 
en el Puerto de Veracruz; la presentación 
del libro “Centenario de la Ley Agraria 
del 6 de Enero de 1915”, a cargo de 
César Camacho Quiroz, presidente 
del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) y del coautor Edgar Corzo Souza: 
así como la Toma de Protesta de la 
Comisión Nacional para los Festejos 
del mencionado Centenario, misma que 
preside del cenecista José Antonio Rojo 
García de Alba, quien preside la Comisión 
de Agricultura y Distritos de Riego en la 
Cámara de Diputados.

Para la CNC, la Ley Agraria promulgada 
el 6 de enero de 1915 por Venustiano 
Carranza permitió que, gracias a la lucha 
agraria, se venciera a los hacendados 
latifundistas y que, con posterioridad, 
más de 100 millones de hectáreas fueran 
repartidas durante los gobiernos post 
revolucionarios, las cuales son la base 
para lograr la soberanía alimentaria y 
luchar contra el hambre en el país.

Gracias a ella, se formaron más de 30 

mil unidades productivas ejidales, donde 
los campesinos, ejidatarios y comuneros, 
siguen manteniendo sus tierras, aun con 
las dificultades contemporáneas, porque 
son el sustento familiar y la ley así lo 
mandata, además de que el gobierno de 
Enrique Peña Nieto tiene un profundo 
respeto por la propiedad social de la tierra.

En este marco, la CNC se pronunció 
por mantener y mejorar el patrimonio rural, 
representado por más de 20 millones de 
hectáreas de temporal y riego; alrededor 
de 50 millones de hectáreas de bosques y 
selvas tropicales, y más de 115 millones 
de hectáreas dedicadas a la ganadería 
en sus diferentes especies.

Sostuvo que la lucha por la tierra no es 
ahora por el tipo de tenencia, porque está 
clara la existencia del ejido, la pequeña 
propiedad, y las diferentes formas de 
asociación con la iniciativa privada. “Ahora 
la lucha es por la productividad, la calidad 
y la sanidad”, manifestó.

Finalmente, la organización sostuvo 
que el futuro del campo mexicano es 
de prosperidad gracias a las reformas 
estructurales logradas en los dos primeros 
año del actual gobierno, ya que, por 
ejemplo, con la Energética no sólo no 
se expropiarán tierras en zonas con 
potencial de hidrocarburos sino que, al 
contrario, se compartirán beneficios por 
el aprovechamiento de los mismos.

Asimismo, la reforma permitirá detener 
y revertir la dependencia de fertilizantes 
del extranjero y los campesinos serán 
incorporados al desarrollo regional.

Se refirió también a que después de 

Con la globalización, México 
y su normatividad jurídica tienen 
necesariamente que adecuarse a los 
requerimientos del capitalismo mundial. 
Con las Reformas Estructurales el 
país dio un gran paso en ese sentido 
pero todavía faltan algunos ajustes 
económicos. Los capitales mundiales 
aunque han perdido la nacionalidad, 
sus matrices conservan todavía su 
residencia en cierto país. Ya no se puede 
decir como antes que determinado 
capital es norteamericano o inglés, 
aunque su matriz resida en dichos 
países. Sin embargo los gobiernos 
nacionales se comportan como 
administradores de las políticas dictadas 
por el capital transnacional a través 
de sus organismos supranacionales. 
Y los gobernantes tienen que acatar 
tales disposiciones si pretenden 
persistir en sus puestos políticos. 
Todo este acontecer no es un asunto 
de voluntades, es una necesidad 
objetiva del capital internacionalizado, 
del capitalismo global. Y México no 
se ha sustraído de esa tendencia 
del dominio mundial del capital. Por 
ello se antepone a los intereses de 
los mexicanos el interés del capital. 

Con el dominio planetario por el 
capital, al lado de la adecuación 
normativa de los países surge la 
necesidad objetiva de la desaparición de 
las antiguas funciones de los Estados 
Nacionales y de la subordinación de 
todo el mundo a un único Estado 
Supranacional. Cada día será más 
clara esta exigencia. Hoy vemos con 
mayor frecuencia la intervención de 
los organismos internacionales en 
los asuntos internos de los países 
y la supeditación de los gobiernos 
nacionales a las exigencias de las 
instancias supranacionales. Y no puede 
ser de otra manera. El capital domina 
el mundo y por tanto sus intereses 
son los mismos en todos los rincones 
del mundo. Tal situación reclama la 
estandarización de conductas, de 

métodos productivos, de habilidades 
laborales, etc. Y sobre todo exige se 
unifique la Ley. Se requiere de un 
instrumento jurídico que garantice 
en cualquier parte del planeta la 
salvaguarda de los intereses del 
capital. Del capital en general y del 
capital dominante en lo particular.

La globalización del Capital tuvo 
sus orígenes ideológico--políticos con 
Margaret Thatcher quien afirmó que 
el Estado de Bienestar es un Estado 
niñera, sofocador de las libertades 
requeridas por el capital y restrictivo 
de la capacidad de escoger a los 
trabajadores adecuados para sus 
intereses. Siguiendo esas orientaciones, 
desde el presidente Miguel de la 
Madrid hasta en la actualidad, se 
dedicaron a desmantelar al Estado de 
la Revolución Mexicana y a crear el 
Estado Mexicano Transnacionalizado.  
El capital transnacional buscó mano de 
obra barata en países de muy escaso 
nivel laboral e instaló empresas de gran 
capacidad económica. Los productos 
posteriormente serían exportados a 
otros mercados o tal vez a empresas 
constituidas por los mismos capitales 
en países desarrollados, obteniendo 
con ello un beneficio mayor. Pero 
el capitalismo, independientemente 
que se haya globalizado, tiene sus 
contradicciones internas. Y estas han 
hecho que  aparentemente aparezca 
una sobre oferta de petróleo que ha 
hecho caer los precios internacionales 
del mismo por debajo de los costos de 
producción de algunas empresas en 
ciertos países. Este fenómeno se da 
por efecto de la competencia entres 
los grandes consorcios petroleros, 
pues la lucha competitiva empresarial 
no desaparece con la globalización, 
más bien se recrudece. Y en ese tenor, 
la visita del presidente Enrique Peña 
Nieto a EEUU sirvió para ultimar los 
detalles para que México y USA se 
constituyan en "epicentro energético 
global". En fin.

Peña Nieto presidirá centenario 
de la ley agraria de 1915

Opinión

Por 
Octavio 
Camelo 
Romero

ENTREGA TOTAL 
AL CAPITAL-USA

una larga espera, gracias a la reforma 
financiera, se cuenta ahora con una 
nueva institución que otorga créditos a 
los productores del campo con intereses 
preferenciales y todavía más, considera 
un tipo de interés más bajo a las mujeres, 
en tanto que los intereses no pasarán de 
un dígito en general.

Con la reforma laboral, agregó, se 
legisló la protección de los derechos 
legítimos de los jornaleros agrícolas, cerca 

de 5 millones de compatriotas, que han 
venido trabajando sin la protección de la 
seguridad social.

El dirigente de la CNC consideró que el 
campo se recupera luego de los años de 
olvido que padeció en administraciones 
pasadas, lo que quedará confirmado 
con la presencia de más de 8 mil 
delegados cenecistas de todo el país en 
la conmemoración anunciada.
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Los actuales ayuntamientos en Nayarit 
terminaron formalmente su periodo de 
transición que inició con su toma de 
protesta y duró los meses restantes 
de 2014, a la fecha los Presidentes 
Municipales han entrado en una etapa 
previsiblemente mucho más positiva, tan 
sencillo como que este 2015 ya están 
actuando con todas sus reglas, con sus 
proyecciones financieras, proyectos 
de infraestructura y demás apartados 
contemplados detalladamente en cada 
uno de los presupuestos de egresos, en 
efecto sus primeros meses de vida no son 
necesariamente representativos de cómo 
será la totalidad de su administración, si 
bien las arcas municipales tienen recursos 
suficientes para nóminas, pagos entre otras 
cuestiones gracias a las participaciones 
federales que llegan a las cuentas bancarias.

Por lo anterior 2015 debe ser un año 
básico para las aún jóvenes administraciones 
municipales, será una verdadera prueba 
sobre la capacidad o incapacidad de los 
actuales ediles para actuar a favor de su 
pueblo, las escusas se han terminado 
y es momento de las acciones y de los 
resultados tempranos. La mayoría de 
Presidentes Municipales tienen todo por 
delante y en sus primeros 100 días dieron 
una clara pista de cómo se va desenvolver 
su 2015, sin grandes recursos, con tareas 
de organización aún pendientes algunas 
administraciones municipales fueron la 
nota a nivel estatal por haber hecho las 
cosas muy bien.

En la zona norte, el Primer Edil del 
municipio de Tuxpan, Salvador Saldaña 
Barrera, incluso desde antes de tomar 
protesta como presidente municipal, ya 
estaba activamente trabajando por la 
gente de su municipio dejando claro que la 

voluntad y las ganas de servir son y serán 
su tarjeta de presentación, durante los 
primeros días de su administración no dudo 
en poner la casa en orden, reorganizando 
la estructura del ayuntamiento para mejorar 
la calidad de los servicios públicos, 
recibiendo un reconocimiento amplio de 
la sociedad que pudo apreciar fácilmente 
como las cosas cambiaron rápidamente 
para bien. Obras de infraestructura, equipo 
para los elementos de seguridad pública, 
muchas han sido las obras que el dinámico 
presidente Chava Saldaña ha puesto en 
marcha por lo que es de esperarse que 
este 2015 sea un referente en la historia 
del municipio.

De la misma manera en el municipio 
de Ixtlán del Rio, el alcalde José Antonio 
Alvarado Valera, ha sacado a relucir 
su capacidad de estadista y ha puesto 
en marcha un ambicioso proyecto de 
municipio, que seguramente renovará la 
imagen y calidad de vida de las personas 
de Ixtlán, el ampliamente preparado edil 
ha dado una cátedra de lo que un buen 
gobierno debe ser y en apenas 100 días 
ha dejado claro el rumbo que tomará su 
administración. Impulso muy necesario 
pues la zona tiene un gran potencial que 
no había sido aprovechado de buena 
manera en el pasado.

No me queda la menor duda que 2015 
será un año sólido para los ayuntamientos 
nayaritas con ediles preparados y listos 
para servir seguramente veremos 
constantemente acciones en beneficio 
de la población, con el apoyo incondicional 
del Gobierno del Estado a cargo del 
Gobernador de la Gente, Roberto Sandoval 
y del Presidente de todos los mexicanos, 
Enrique Peña Nieto, a Nayarit le va a ir 
muy bien.

La constante promoción que la Oficina 
de Visitantes y Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC) realiza como un destino para 
celebridades continúa dando resultados. 
Alejandro Fernández recibió el 2015 en Punta 
de Mita, La Península del Glamour de Riviera 
Nayarit, por su parte Vicente Fox lo hizo en 
Vallarta Gardens de La Cruz de Huanacaxtle.

Fue en su cuenta de Twitter (@alexoficial), 
donde “El Potrillo” tiene más de tres millones de 
seguidores, que dio a conocer sus vacaciones 
de camping en la playa. Hasta ese momento 
no se sabía qué playa era, sin embargo sus 
siguientes post lo delataron.

Publicó una foto 
donde se ve el hermoso 
atardecer de Punta de 
Mita, especialmente 
ese día los colores 
durazno y azul pintaron 
los cielos de la bahía. “El 
#ultimoatardecerdelaño 
2014! Para la Historia!”, 
escr ib ió  A le jandro 
Fernández.

Para el día 3 de 
enero, ya no pudo ocultar 
más su agradecimiento 
y satisfacción con el 
Tesoro del Pacífico 
Mexicano, pues posteó: 
“Bolongo! Increíbe! 
#playa #mexico Day 2!”. 
Se dice que “El Potrillo” 
podría ser uno de los 

socios del desarrollo que está en construcción 
y lleva ese nombre.

El director de operaciones de Vallarta 
Gardens, Jesús Carmona, informó a esta OVC 
que el ex presidente de México, Vicente Fox, 
pasó la velada de año nuevo en las instalaciones 
lujosas de este desarrollo.

“Estuvo con su familia desde año nuevo 
hasta el fin de semana y dijo que regresaría en 
febrero. Mencionó que le encanta el destino, 
que le gusta mucho estar de este lado de la 
bahía. Fue a Sayulita, a Punta de Mita un par 
de veces y a ver ballenas a Las Marietas”, 
comentó Jesús Carmona.

Municipios preparan un 2015 memorable

Alejandro Fernández recibió 
el 2015 en Riviera Nayarit

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

•	 En	su	cuenta	de	Twitter	(@alexoficial)	“El	
Potrillo” presumió el hermoso atardecer de Punta 

de Mita, donde dio la bienvenida al año nuevo 
previo a iniciar su gira 2015; por su parte el Ex 
Presidente de México, pasó su velada en Vallarta 

Gardens en La Cruz de Huanacaxtle. 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
selectivo local del voleibol 
femenil, calificado en la categoría 
libre, se prepara para encarar 
el reto del pre nacional en la 
especialidad valido para avanzar 
al campeonato nacional en este 
rubro, por lo pronto se mantienen 
en actividad buscando ganar 
el mayor fogueo posible para 
alcanzar la excelencia en la 
calidad de juego en lo físico 
y mental.

El conjunto caracterizado por 
una base de jugadoras de este 
municipio,  integrado por 10 
jugadoras que han alcanzado 
su madurez deportiva. Cabe 

destacar que el pre nacional se 
jugará en este municipio, gran 
evento que contará con el apoyo 
moral y económico del senador 
Manuel Cota Jiménez, quien 
ha puesto especial atención 
al deporte campesino y de 
provincia.

Cabe hacer notar que el 
voleibol en los últimos años 
se convertido en un estilo de 
vida, ya que ayuda a mantener 
una buen figura y una buena 
disciplina lo que ayuda a combatir 
el stress y fomenta la buena 
vida diaria, además de superar 
miedos, a tener más confianza 
fomentando mayor seguridad 
y obviamente a mantener una 
buena condición física.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista con el excelente político 
licenciado David Salas García, 
manifestó: “hasta que concluya 
la actual etapa del PRI local, 
cuando se determinen las reglas 
y plazos, iniciaré la búsqueda 
de alguna candidatura, antes 
institucionalmente estaré tranquilo, 
no he sido invitado, así que 
desconozco los criterios para la 
elección del 2015”.

Puntualizó David Salas que 
ha tenido encuentros con ciertos 

políticos, “en estos encuentros 
solo se han mencionado algunos 
nombres, pero no es tiempo 
de hacerlos públicos, lo mejor 
será esperar los tiempos, para 
que se elija el candidato del 
distrito tres, debidamente 
coordinado por el PRI, para 
que sea una elección buena 
y bastante productiva”.

David Salas, resaltó la 
importancia de una correcta y 
adecuada elección por parte 
del comité directivo, “quienes 
finalmente son quienes determinan 
las reglas que se van a traducir 

en este tipo de convocatoria, y a 
las que debemos de apegarnos 
en el próximo proceso electoral 
del 2015 -y muy amablemente 
comentó-, esperaré a que el partido 
me haga una invitación”.

Un reto para el selectivo 
de voleibol femenil 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos de esta ciudad 
c a b e c e r a  m u n i c i p a l 
comentan, un tanto afligidos, 
que el Club Ixtlán dejó de 
apoyarlos para cubrir sus 
necesidades. Hoy este 

Club, aseguran, solo atiende 
peticiones de la gente del Terrero, 
lo que modifica un poco la labor 
altruista de este importante Club 
de migrantes que han hecho mucho 
por sus paisanos.

La inversión de recursos por parte 
de este Club, ha permitido frenar 
un poco la desigualdad en este 

lugar, evitando la desintegración 
familiar además de promover 
la cultura de la educación para 
propiciar o reproducir los tipos de 
organización en los contenidos 
locales, lamentablemente cambio 
radicalmente y hoy se dedican a 
brindar apoyo a una sola comunidad.

Ante este hecho, las personas 

vulnerables acuden a otras instancias 
en búsqueda de ayuda social, 
los positivos efectos de buenos 
multiplicadores se han dejado de 
sentir, hace falta la participación de 
los diversos clubes de paisanos, su 
ausencia ha permitido el incremento 
de la pobreza extrema, lo que ha 
generado una mayor migración 
evidente del campo a la ciudad.

Seré respetuoso de las reglas y 
plazos que marque el PRI: David Salas 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
regidor Sergio Sánchez sigue 
apoyando a los deportistas locales, 
como muestra clara de que el 
deporte para la demarcación dos 
es parte esencial para el bienestar 
y desarrollo para los Ixtlecos, 

fiel a su costumbre no pierde la 
oportunidad de acercarse a sus 
conciudadanos para reiterarle 
una vez más que la regiduría a 
su cargo atiende las necesidades 
de la gente.

A Sergio Sánchez le gusta 
estimular a los deportistas para 
que alcancen sus metas a corto y 
largo plazo, para que la emoción 
y la alegría deportiva siempre 
estén presentes, ya que el deporte 
es el camino más fácil y seguro 
para alcanzar una mejor calidad 

de vida, además le gusta apoyar 
todos los proyectos que signifiquen 
beneficio para nuestra población.

No está más que decir, el cariño 
que la gente de este municipio 
siente por el regidor Sergio Miguel 
Sánchez Hernández, cariño que él 
ha sabido ganarse con la calidez 
de su trato y arduo trabajo que día 
realiza y sigue realizando en pro 
del bienestar de su municipio, no 
cabe duda que para el dinámico 
regidor Sergio Sánchez, el trabajo 
es prioritario.
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EL CLUB IXTLÁN APOYA SOLO A GENTE DEL TERRERO

El regidor Sergio Sánchez sigue 
apoyando al deporte en Ixtlán
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Bonita fiesta por el Bautizo 
del niño Pedro Soto Jiménez

En Tuxpan saldo blanco en esta temporada 
vacacional Guadalupe-Reyes: DSPM

Redacción Gente y Poder Tuxpan. 

TUXPAN.- Este pasado fin de semana 
el niño Pedro Soto Jiménez recibió las 
aguas bautismales en la parroquia de San 
Miguel Arcángel de la ciudad de Tuxpan, 

donde le párroco Felipe de Jesús Limón 
oficio la sagrada misa que fue programada 
por sus orgullosos padres Carlos Soto 
Ovalle Raquel Jiménez Santana, siendo 
los padrinos de Bautizo Javier Zurita 
Hernández y Martha Navarro Hernández, 
de presentación Candelario Soto y Perla 
Karina Espericueta Preciado.

La recepción  de una bonita fiesta se 
llevó a cabo en la localidad del Tecomate 
municipio de Tuxpan, donde los papás 
del recién bautizado ofrecieron a sus 
invitados una sabrosa birria, carnitas 
de puerco, sopa de tallarines y bebidas 
al gusto. 

Enhorabuena y muchas felicidades a 
los padres de Pedrito, nuestros amigos 
Carlos Soto Ovalle y Raquel Jiménez 
Santana a quienes les enviamos por 
este medio de comunicación un cordial 
saludo. 

Redacción Gente y poder 
Tuxpan. 

TUXPAN.- El reporte que 
nos hicieron llegar vía internet 
elementos de la dirección de 
seguridad pública de este 
municipio a cargo del comandante 
Rubén López Contreras, nos 
muestra que esta temporada 
vacacional Guadalupe-Reyes 
fue de saldo blanco. 

Detenciones por conducir con 
aliento alcohólico, por faltas a la 

moral y por escandalizar en la 
vía pública que solo meritaron 
multas administrativas fueron 
algunas de las aprehensiones 
que más se registraron en 
esta temporada vacacional, 
en la que afortunadamente no 
se registraron accidentes en 
los caminos y carreteras que 
conducen a la cabecera municipal 
de Tuxpan y pueblos colindantes  
la misma informaron en exclusiva 
para Gente y Poder elementos 
de la mencionada corporación 
policiaca, a quienes por cierto 
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vimos muy activos cuidando 
del bienestar de los habitantes 
como de quienes visitaron este 
grandioso municipio. 

Cabe mencionar que ha sido 
a la gran disposición del alcalde 
Salvador Saldaña Barrera, el que 
pudimos realizar un buen trabajo 

en esta temporada vacacional, en 
la que nos visitaron Tuxpenses 
radicados en el extranjero, como 
de varios estado que conforman 
la república mexicana. 

Enhorabuena y nuestro 
reconocimiento para todos 
los elementos que conforman 

la secretaría de seguridad 
pública de Tuxpan por su 
excelente trabajo realizado 
en esta temporada vacacional 
Guadalupe-Reyes, en la que 
también participaron elementos 
de las direcciones de Transito 
estatal, municipal y de protección 
civil. 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Tecuala.-  Con motivo del 
día de los Reyes Magos, el 
presidente Lucio Santana y 
el XXXVI Ayuntamiento de 
Tecuala, ofrecieron a la niñez 
tecualense un emotivo festejo, 

donde estuvieron presente, la 
infaltable rosca de reyes y el 
chocolate para acompañarla.

En esta ocasión el voluntariado 
del DIF dio regalos a quienes 
resultaran premiados con el 
famoso mono, en la rosca que 
se repartió entre las mas de 400 

personas que acompañaron 
al presidente Lucio Santana a 
partir la rosca de reyes en la 
plaza municipal.

El presidente agradeció la 
confianza que le ha brindado la 
gente, y celebró que estuvieran 
reunidos una vez mas, en familia 
y en un ambiente de para para 
ser parte de este tan emotivo 
evento.

La presidenta de Dif dio 
una reseña del origen de 
la celebración de los reyes 
magos. En el lugar se contaba 
también con diferentes juegos 
mecánicos así como inflables 
entre otras atracciones, como 
un cine al aire libre, que fueron 
totalmente gratuitos para toda 
la población tecualense.

Por su parte en entrevista, 

los habitantes de este municipio 
agradecieron al presidente 
municipal el hacer un esfuerzo 
para llevar a cabo estos eventos 
y la oportuna intervención en 
la solución al abandono que 

tenían estos espacios públicos, 
pidiéndole que este tipo de 
eventos sean cada vez mas 
frecuentes en las diferentes 
comunidades que conforman 
el municipio.

15

Brinda Lucio Santana otra tarde 
inolvidable a las familias tecuelenses
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*Durante las fiestas decembrinas 
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C o m p o s t e l a . - P o r 
Donkey—Durante las fiestas 
decembrinas, la Diputada 
Federal, Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, llevo alegría 
a las familias de los 11 
municipios que conforman el 

tercer distrito que representa 
tras celebrar las  tradicionales 
posadas navideñas que 
se caracterizaron por su 
pastorela, piñatas, dulces, 
shows infantiles, champurrado 
y tamales.

La legisladora federal 
en equipo con la diputada 
Candy Yescas, organizaron 
una gran fiesta navideña en 
el municipio de San Blas, 
reuniendo a un sinnúmero 
de familias que disfrutaron 
de todas las sorpresas que 
les llevaron en un ambiente 
de unidad y algarabía.

En el municipio de Ixtlán 
del Río, Gloria Núñez 
acompañada de la presidenta 
del DIF municipal, Lupita 
Alvarado, organizaron una 
gran posada para todas las 
niñas y niños del municipio, 
quienes deleitaron de juegos 
y shows infantiles, además de 
piñatas con sus personajes 
favoritos, de los tradicionales 
dulces y de regalos con los 

que fueron sorprendidos.

Gloria Núñez también 
ce lebró  es tas  f ies tas 
navideñas en el municipio 
de La Yesca, en la que 
estuvo acompañada del 
alcalde Jesús Paredes, 
quienes convivieron con 
las familias de Puente de 
Camotlán y Huajimic; además 
de celebrar a las niñas y 
niños de Compostela, Las 
Varas; de Jala, Ahuacatlán, 
San Pedro Lagunillas, Bahía 
de Banderas, Santa María 
del Oro, Amatlán de Cañas, 

complaciendo así a los 
municipios de su distrito.

La diputada federal por 
el tercer distrito envío un 
mensaje a las familias 
nayaritas, exhortándolas a 
mantener la unión familiar y 
la comunicación, a celebrar 
las fiestas navideñas y de fin 
de año en un ambiente de 
unidad, paz y tranquilidad, 
expresando sus mejores 
deseos para que este 2015 
que comienza sea un año 
de logros, bienestar y dicha 
para los nayaritas.

Gloria Núñez realizó posadas navideñas 
para las familias de su Distrito
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Redacción/ Gente y Poder

Como parte de los derechos 
de los trabajadores del Sindicato 
Único de trabajadores del Estado 
y Municipio SUTSEM, el gobierno 
Municipal encabezado por la 
C.P. Alicia Monroy Lizola entregó 
esta mañana Arcones Navideños 
correspondientes a cada uno de 
ellos.

Las Entregas fueron realizadas 
personalmente a cada uno de 

los trabajadores sindicales de 
esta administración, los cuales 
se dieron cita en el patio de esta 
Presidencia Municipal.

Durante la entrega, acompañada 
por el Secretario de Gobierno Ing. 
Francisco Zúñiga, Representantes 
del SUTSEM Municipal y trabajadores 
de SUTSEM, la Presidenta Municipal 
externo a los sindicalizados 
de su agradecimiento por la 
solidaridad que han demostrado 

para mejorar al municipio. 
“Todos los trabajadores de 
esta administración tienen mi 
reconocimiento, todos han 
sumado esfuerzos y voluntades 
para sacar nuestro municipio 
adelante, el compromiso es 
mutuo, basados en el respeto 
y el trabajo arduo es como 
lograremos avanzar y seguir 
transformando a Compostela”.

Por parte del sindicato también 
hubo agradecimiento hacia esta 

administración y especialmente 
hacia la presidenta municipal por 

siempre respetar los acuerdos 
establecidos por la ley.

Redacción/ Gente y Poder 

La tarde de este 6 de Enero 
la plaza principal fue el punto de 
reunión de los compostelenses 
donde se dieron cita para partir la 
tradicional rosca de reyes.

El evento estuvo organizado por 
el Sistema DIF Municipal, donde 
exhibieron una enorme rosca de 

Reyes la cual rodeaba completamente 
el kiosco y donde en compañía de 
varias Direcciones y Jefaturas la 
Presidenta Municipal de Compostela, 
Alicia Monroy dio la bienvenida y 
agradeció a todos los asistentes 
por mantener vivas las tradiciones 
en el municipio, pero sobre todo 
agradeció por un nuevo año que 
comienza y agrego “Este es el fin 
de la temporada navideña, nunca 

debemos de perder el espíritu de 
compartir, y siempre dar más por los 
demás, todo el año debe permanecer 
este sentimiento para que nuestras 
acciones demuestren nuestros 
deseos: prosperidad, tranquilidad, 
pero sobretodo mucha alegría”.

La encargada en partir 
la rosca de reyes fue 
la presidenta quien al 
cortar su pedazo, busco 
cu idadosamen te  e l 
niño pero no apareció, 
pos te r i o rmen te  l os 
directores de área también 
partieron su pedazo y 
entre algunos de los que 
lo encontraron fueron el 

C.P. Javier Trejo Tesorero Municipal 
y la Lic. Irma Rosales Directora del 
Registro Civil, los cuales reunirán 
nuevamente a los Compostelenses 
el próximo 2 de Febrero. 

El personal de DIF, encabezado 
por su presidenta Alicia Cambero 

presurosos comenzaron a repartir 
rosca, chocolate y champurrado a 
todos los asistentes a esta tradicional 
celebración. A todos los asistentes 
que resultaron con un niño en su 
pedazo se les tomaron sus datos 
para hacerles llegar hasta sus 
hogares una sorpresa.

Ayuntamiento de Compostela 
cumpliendo con SUTSEM 

Enorme Rosca de Reyes en la Plaza de Compostela
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA.- La Directora 
del Registro Civil Municipal, 
Profa. Martha Alicia González 
He r re ra ,  comen ta  que 
recientemente, acompañando al 

Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores a una gira de 
trabajo por la zona serrana de 
Acaponeta, se llevó a personal 
de la dependencia a su cargo 
para aprovechar y proponer 
a la ciudadanía de aquellas 
latitudes pusieran en orden 

sus documentos y registraran 
a sus hijos.

Fue en la comunidad de 
San Blasito donde se llevó a 
cabo esta labor y hasta donde 
llegaron también pobladores de 
San Pedro de Honor, Saycota 
y El Motaje aprovechando 
la llegada de los servidores 
públicos.

Informa la Directora González 
Herrera que al final se hizo el 
registro de nacimiento de 27 
personas, que en la oficina 
llaman “folios” y se entregaron 
22 actas de nacimiento, lo cual 
evitará que estos ciudadanos 

de tan alejadas comunidades 
tengan que hacer el viaje a 
la cabecera municipal por 
estos documentos. Expresa 
la funcionaria que este tipo de 

servicios lo seguirán haciendo, 
ya que existe la instrucción del 
alcalde acaponetense para 
facilitar las cosas a nuestros 
hermanos serranos. 

Registro civil hizo labor en la zona serrana
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Por: Luis Ulises Jiménez 
Atilano

Luego de haber hecho oficial la 
presentación del Ex futbolista Mauro 
Germán Camoranesi, como nuevo 
director técnico de los CorasFc, el 
ex campeón del mundo reconoció 
que el objetivo es muy difícil pero no 
imposible, dada la situación del torneo 
anterior donde el equipo nayarita 
perdió la final contra el Necaxa, por 
lo que buscarán con resultados ir 

más allá de lo obtenido. 

“Hacer promesas y hablar de uno 
creo que no es correcto, lo que se 
puede esperar la gente lo podrá ver 
en el primer juego y cuando estemos 
en casa, el tema de la experiencia es 
algo normal como todo entrenador, 
nuestro trabajo es evitar el mayor 
numero de errores”.

Resaltó, que la realidad de Coras es 
muy buena, no sólo por los resultados 

que obtuvo el torneo pasado, sino 
por el numero de jóvenes que están 
en promedio de los 23 años que 
lograron junto a la experiencia de 
algunos otros ser protagonistas, lo 
que generó interés de ser parte de 
este proyecto.

“Se trata de mejorar a nivel de 
juego, de resultados, hay un montón 
de objetivos que la dirigencia y el club 
tiene, creo que tenemos un material 
para trabajar con mas jugadores en 
la cancha.“

En cuanto a los rivales, comentó 
que se tiene que observar el tipo de 
juego para de esa manera enfrentar 
los juegos, manifestando que el equipo 
cuenta con jugadores capaces con 
una estructura solida que permitirá 

ir más allá del objetivo.
Asimismo, agradece a la directiva 

por permitirle ser parte de este sueño 
de llevar la plaza a primera división, 
pidiendo a la afición nayarita que los 
acompañe el próximo torneo, Hoy 
metoca estar en otra faceta, me 
siento todavía que el campo esta 
en mi lugar

“Sabemos que es un objetivo muy 
difícil, sabemos que se estuvo muy 
cerca el año pasado, eso no tiene, 
esperamos demostrar a la afición 
de que tenemos las ganas de hacer 
las cosas bien, intentando recibir el 
apoyo de nuestro estadio, tratar de 
que nos apoyen para poder conseguir 
el objetivo todo el grupo junto.“

Sabemos que la vara quedó muy alta, son objetivos 
muy difíciles pero no imposibles: Mauro Camoranesi.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Este martes 6 

de enero a las 5 de  Misael 
Ceja  Domínguez, presidente 
del comité directivo municipal 
del Partido Revolucionario 

Institucional, llevó cabo su 
tradicional  rosca de reyes, 
acompañado de los demás 
integrantes del comité, parte 
de la estructura, militantes y 
simpatizantes de este partido 
y como invitados especiales 
el primer priista del municipio, 
Lucio Santana Zúñiga y su 
señora esposa Sandra Partida 
de Santana.

También acompañaron en este 
convivio partidista, Rogelio Rivera 
González, Guadalupe Colio, 
Ana Villalvazo, Marco Antonio 
Covarrubias Patrón, José López, 
Abel Ismerio, Ampelio González, 
José Huerta, Maico Loera y otros 
más, el presidente de este ente 
político, Misael Ceja, agradeció 
a los asistentes su presencia 
y disponibilidad por atender el 
llamado de su partido a este 
tipo de convivios y otros más y 
comentó “deseo que este año 

que acaba de comenzar sea de 
muchos propósitos cumplidos, 

a todos los priistas Tecualenses 
y a la ciudadanía en general”. 

El Comité Directivo Municipal del PRI 
compartió la Rosca de Reyes en Tecuala
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Saldo blanco en las fiestas 
de Navidad y Año Nuevo

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Saldo blanco en las 
fiestas de Navidad y Año Nuevo, 
gracias a la buena disposición del 
ciudadano presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga,  al ordenar 
una  fuerte y estricta vigilancia 
por las calles, colonias y barrios 
de este orgulloso municipio, la 
vigilancia para que las familias 
Tecualenses lograran pasar con 
los suyos una navidad tranquila 
y sin contratiempos, así nos lo 
comentó a este gran diario estatal 
el coordinador de la seguridad 
pública en este municipio, Alfredo 

Arellano Núñez.

Con el apoyo de Antonio 
Avena y los auxiliares de esa 
misma corporación de seguridad 
pública municipal, con un gesto de 
satisfacción Alfredo Arellano, dijo 
que aunque la Navidad y el Año 
Nuevo no haya habido percances 
que lamentar esta corporación 
policial no bajará la guardia en lo 
que respecta  a la seguridad de 
los habitantes Tecualenses durante 
todo el año, el cual agradeció las 
muestras de ciudadanos que en 
todo momento han respondido con 
gestos positivos en lo que se refiere  
a la calma que se llevó a cabo con 

el motivo de 
estas alegres 
f i e s t a s  d e 
navidad, donde 
se dieron cita 
vacacionistas 
del  exter ior 
de l  es tado, 
del municipio  
y del vecino 
país de USA.

El XXV1 ayuntamiento municipal 
que representa muy atinadamente 
el C. Lucio Santana Zúñiga, quien 
está atento a todas las demandas 
ciudadanas para darles contestación 
de inmediata a cualquier inquietud 

de los Tecualenses en lo que a 
su gobierno municipal se refiere. 
Además se estarán llevando e 
implementando operativos sorpresa 
en todo el municipio esto en 
coordinación con tránsito del 
estado, con la finalidad de prevenir 
algún accidente que pudieran 
ocasionar los motociclistas u otros 

vehículos automotores en la ciudad 
y en los caminos aledaños a las 
comunidades pertenecientes a 
esta cabecera municipal, y también  
de otros casos que se pudieran 
suscitar, y vale más prevenir que 
lamentar, así nos lo comenta el 
coordinador de seguridad pública 
municipal.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Felipe  López Jasso regidor 
en el XXXV1, ayuntamiento municipal por 
la demarcación # 7 en las comunidades de 
San Felipe Aztatán, el Filo y Huachotita, 
pertenecientes a esta cabecera municipal, 
su trabajo ha sido incansable siempre 
gestionando a favor de los habitantes de 
las comunidades.

Con incontables proyectos gestionados 

ante el gobierno 
munic ipal  lo 
hacen un gestor 
por naturaleza, 
cosa que a los 
ciudadanos de 
los poblados 
a n t e s 
mencionados, 

le dan las gracias por las gestorías 
realizadas en su favor, desde que tomó 
posesión como edil del actual cabildo 
local, EL GUERITO, como así lo llaman 
sus amigos, ha estado apoyando sin ver 
colores ni partidos en lo particular y para 
muestra basta un botón, el que esto escribe 
a corroborado las buenas intenciones de 
Felipe López Jasso al contribuir o apoyar 
a personas de escasos recursos.

En lo que se refiere a medicamentos 

y apoyos para transporte a 
la capital del estado cuando 
alguien tiene cita en el 
hospital general, este Regidor 
antes ni tardo ni perezoso, 
contesta favorablemente a 
la petición de la ciudadanía 
que busca el apoyo de algún 
recurso para su traslado a las 
clínicas médicas, donde las 
personas por su condición 
económica no tienen para el 
pasaje y poder trasladarse 
hacia su cita médica, gracias 
responden los beneficiados, 
y los mismos vecinos de la 
demarcación # 7  a la cual 
el pertenece, por tener un 
corazón muy noble y de 
buenas acciones. 

El regidor por la demarcación 
7 responde a su gente
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Niegan a actor de ‘La dictadura 
perfecta’ acceso a evento en Los Pinos

Clausuran hospital tras muerte de 
mujer a la que negaron atención

Nacional 21

La Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) clausuró 
esta tarde, el Hospital Materno Infantil privado 
“Dolores Sanz”, donde el pasado sábado se 
negó la atención médica a la señora Guadalupe 
Ramírez Vizcaína, quien murió poco después por 
las complicaciones de la diabetes que padecía.

Falleció enfrente del sanatorio luego de 
que no aceptaron realizarle una hemodiálisis.

En un comunicado, el organismo informó 
que durante una visita de inspección encontró 
varias irregularidades en el nosocomio ubicado 
en la Colonia Guerrero del Distrito Federal, 
entre ellas:

1. No cuenta con licencia sanitaria, ya que 
la exhibida corresponde a otra persona moral.

2. No cuentan con avisos de responsables 
sanitarios tanto del hospital, servicio de 
transfusión, laboratorio de análisis clínicos y 
de farmacia.

3. No cuentan con aviso de funcionamiento 
de farmacia de venta al público.

4. No hay convenio de prestación de servicio 
de ambulancias.

5. No existe convenio con algún establecimiento 

México, DF. El actor y activista 
Sergio Mayer --quien interpretó al 
presidente de México en la película La 
dictadura perfecta-- denunció que el 
lunes pasado el director del Registro 
Nacional de Población (Renapo), 
Alejandro Armenta, le pidió que se 
retirara de un acto oficial que se llevó 
a cabo en la residencia oficial de Los 
Pinos, con el argumento de que no 
tenía invitación para ello.

Mayer (vocero humanitario de 
diversas organizaciones sociales, entre 
ellas Be Foundation y la Fundación 
"Y quién habla por mí") explicó que 
ese día acudió a la presentación de 
la Base Nacional de Nacimientos, 
acto en donde estaría el presidente 
Enrique Peña Nieto, y para el cual 
sí tenía una invitación, confirmada 
desde la semana anterior.

"Fue muy raro, porque el viernes 
había hablado a la Secretaría de 
Gobernación para confirmar mi 
asistencia y me dijeron que no había 
ningún problema", afirmó el actor, 
quien calificó lo ocurrido como un 
"hecho aislado" a cargo de "cuatro 
servidores públicos sin criterio", entre 
ellos Armenta y otros funcionarios 
del Renapo.

Consultado sobre si este incidente 
podría estar relacionado con su 
actuación en La dictadura perfecta, 
Mayer dijo: "no me puedo atrever a 
hacer una aseveración como esa. Sería 
irresponsable y falto de fundamentos. 
Yo hago mi trabajo e interpreté a un 
personaje (en la cinta de Estrada); 
cualquier persona con inteligencia 
lo entiende".

Aunque aclaró que Armenta ya 

que pueda proveer hemo-componentes.
6. Los manuales de procedimientos de 

atención médica no se encuentran actualizados.
7. No cuentan con manual de procedimientos 

para servicios de transfusión, urgencias, 
prevención de infecciones nosocomiales.

8. No hay reporte de enfermedades 
infectocontagiosas.

9. Se encontró medicamento con fecha de 
caducidad vencida (se procede a asegurarlo 
y se encuentra en inventario).

10. En urgencias y hospitalización no existe 
toma de gases medicinales empotrados a la 
pared (tomas fijas).

11. No cuentan con cortinas antibacteriales 
en servicio de urgencias.

12. No cuentan con área de curaciones.
13. No cuentan con una sala de hidratación 

pediátrica.
14. No cuentan con medicamento en carro 

rojo de urgencias.
15. No cuentan con laringoscopio en urgencias.
16. No funciona el desfibrilador en urgencias 

y la fecha de último mantenimiento preventivo 
fue en el año 2009.

17. El equipo médico de urgencias carece 
de mantenimiento.

18. No cuentan con rampa de descenso 
para ambulancias.

Por otra parte, la Cofepris indicó que el 
hospital contrata el servicio de hemodiálisis 
con otra empresa privada y también se realiza 
una visita de verificación.

le habló para ofrecerle una disculpa 
y anunciarle que pedirá la renuncia 
de los funcionarios involucrados, 
Mayer subrayó que no quiere seguir 
dándole importancia a lo ocurrido, 
sino al hecho de que la Base Nacional 
de Nacimientos le permitirá a miles 
de mexicanos obtener su acta de 
nacimiento, aun si se encuentran 
indocumentados en Estados Unidos.

Por su parte, Karen Mercado, 
presidente de la organización Be 
Foundation --quien acompañaba al 
actor en ese momento-- manifestó que 
aunque el Estado Mayor Presidencial 

los dejó ingresar a Los Pinos sin 
mayores problemas, pues ambos 
tenían invitación para el acto, la 
gente de Renapo los "acosó" y le 
pidió a Mayer "de manera agresiva 
y contundente" que se retirara, por 
lo que decidió salir de Los Pinos 
junto con él.

La activista dijo desconocer las 
causas reales de esta negativa, pero 
consideró muy poco probable que un 
grupo de funcionarios del Renapo 
decidieran motu proprio que Mayer 
debía irse, sin recibir las instrucciones 
o el aval de nadie más. "Yo creo que 

la orden venía de más arriba", indicó.
Be Foundation emitió un comunicado 

en donde afirma que "haber negado 
el acceso toma mayor relevancia 
ya que el evento encabezado por 
el presidente Peña Nieto en Los 
Pinos contaba con una participación 
escasa –por no decir casi nula– de 
organizaciones de la sociedad civil. Los 
miembros de Be Foundation llegaron 
a Los Pinos y el Estado Mayor les dio 
el acceso, hasta que al llegar fueron 
acorralados como delincuentes por 
RENAPO y le pidieron a Sergio Mayer, 
Vocero Humanitario de la ONG que 
se retirara".
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Por esclarecer plagio y homicidio de Jazmín y Alejandro

22

* El Subdirector General Alejandro Callejas Hernández, publicó un manifiesto en 
el que califica de ejemplar y puntual la investigación del caso.

* También añade que esta comunidad que hoy se encuentra de luto, confía en que 
los demás participantes en este crimen serán detenidos y llevados ante la justicia.

Se declaran culpables ante Juez Penal presuntos plagiarios y homicidas…

Ramón Cruz Aguilar alias “La 
Momia” y Luis Alberto Espinoza 
Espinoza alias “La Mónica”, 
comparecieron este martes ante 
el Juez Cuarto Penal.

Ambos detenidos ratificaron 
sus declaraciones, en las que 
narran la forma en que privaron 
de la libertad –y luego de la vida-
, a Jazmín Martínez y Alejandro 
Ramírez.

Ramón Cruz Aguilar alias “La 
Momia” y Luis Alberto Espinoza 
Espinoza alias “La Mónica”, 
comparecieron la mañana de 

este martes ante el Juez Cuarto 
del Ramo Penal con sede en Tepic 
y ratificaron su declaración, en la 
que aceptaron su participación en 
el doble crimen que conmocionó 
a la sociedad nayarita.

Asistido por su abogado defensor, 
Cruz Aguilar firmó su declaración en 
la cual reitera que fue él y otro sujeto 
apodado “El Piolas” –plenamente 
identificado-, quienes privaron 
de la vida a Jazmín Martínez y a 
Alejandro Ramírez el día viernes 
02 de enero del presente año.

 
En su oportunidad, al salir a la 

rejilla de prácticas, Luis Alberto 
Espinoza Espinoza alias “La 
Mónica”, declaró que como lo 
había hecho en otras ocasiones, 
esta vez fungió como cuidador 
de las víctimas que habían sido 
privadas de su libertad la noche 
del 31 de diciembre.  

Al ser entrevistado sobre el 
tema, el Fiscal General Edgar 
Veytia, sostuvo que la justicia 
de Nayarit pedirá para los hoy 
detenidos la máxima de las penas 
que son 70 años, “esa es la pena 
que contempla la Ley General de 
Secuestro”, puntualizó Edgar Veytia.

La Asociación de Scouts de 
México A.C., a través de su 
Subdirector General Alejandro 
Callejas Linares, publicó una carta 
en la que agradece al Gobierno 
de la Gente por esclarecer el 
secuestro y homicidio de dos de 
sus integrantes.

“Agradecemos a las autoridades, 
especialmente de la Fiscalía 
General del Estado de Nayarit, por 
el trabajo ejemplar y puntual en 

avanzar con la resolución de este 
crimen, que nos hiere y agravia 
como Asociación Scout a nivel 
nacional (…) al arrebatárseles 
cobardemente a dos ciudadanos 
ejemplares”, dice la carta.

Callejas Linares añade en la 
misiva fechada el pasado domingo 
04 de enero del presente año, que 
“gracias a las autoridades que 
seguirán las pesquisas necesarias 
y esperamos sean presentados 
quienes aún están prófugos –pero 
plenamente identificados, y se 
haga justicia”.

Es de señalar que este manifiesto 
fue difundido en Facebook y 
compartido por medio de las 
principales cuentas de los miembros 
esta comunidad que se caracteriza 
por unir y buscar la paz en nuestro 
país, la cual reconoce además 
como dos grandes miembros a 
la fallecida Jazmín y su esposo 
Alejandro.

Por su parte, el Fiscal Edgar 
Veytia, ratificó su compromiso de 
intensificar las investigaciones 
para dar el con paradero de los 
sujetos que aún falta por detener 
y llevarlos ante la justicia, para 
concluir la investigación de este 
lamentable caso.

SE PEDIRÁ LA PENA MÁXIMA DE 70 AÑOS DE CÁRCEL 

RECONOCEN SCOUTS DE MÉXICO 
TRABAJO DEL FISCAL EDGAR VEYTIA
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LA HIGIENE EN EL 
RASTRO ES PERMANENTE

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Edgar Torres 
García, director del rastro municipal,  
en entrevista con Gente y Poder, 
habla de la situación que prevalece 
en el mencionado lugar de sacrificio 
de ganado bovino y porcino.

-“En el rubro de la higiene nos 
encontramos muy bien -dijo el funcionario 
municipal-, desde el comienzo de 
nuestra función estamos haciendo una 
desinfección diaria, anteriormente no 
se hacía diario pero hoy sí, y hoy al 
final de la jornada laboral comenzamos 
con el programa de limpieza diario; 
desinfectamos con cloro, jabón, etc.”.

-En estos momentos Edgar, ¿cuántas 
reses se están matando diario para el 
abasto de carne en el mercado?

-“Mira, ha bajado mucho la matanza 
de ganado; se vienen matando 3 o 
4 reses diarias y 7 o 8 cerdos, en el 
mes vienen sacrificando entre 85 y 
90 cabezas de ganado, y de 120 o 

150 cerdos”.
-Y en lo que refiere a la transportación 

de la carne del ganado sacrificado, ¿ya 
se mejoró algo?, porque la manera en 
que se transporta la carne al mercado 
es altamente anti higiénico, ¿cómo 
andamos ahorita?

“Lo que sucede es que aquí se nos 
sale de control, porque cada tablajero 
se lleva la carne en los medios de 
que disponen, anteriormente había 
un vehículo del ayuntamiento pero ya 
no hay nada de eso”,  explico Torres 
García, “andamos en eso, estamos 
tratando el asunto con la presidenta, 
para ver si nos apoya con un vehículo 
para poder usarlo aquí de manera 
permanente”.

-Edgar, y, ¿Salubridad Municipal que 
es lo que dice en este tema?

-“Salubridad está bien, de hecho 
por parte de Salubridad tengo revisión 
cada quince días y todo está muy bien; 
control de brucera y tuberculosis, 
excelente también estamos muy bien”.

-Edgar, me refiero a lo que diga 
Salubridad por la forma en la que se 
transporta la carne del rastro al mercado.

-“Bueno, Salubridad les llamó la 
atención porque tiene que ver una 
camioneta especial con cuarto frío, pero 
igual al momento en el que se viene 
la carne del rastro al mercado viene 
todo bien sellado, todo es supervisado 
por el enfermero Enrique Vergara. 
De hecho hace días acudió al rastro 
porque tuvimos un problema con la 
CFE, cuya subestación colinda con 
las instalaciones del rastro, y alegaba 
el personal e la CFE que estábamos 
tirando deshechos del rastro pegado a 
la subestación y que los buitres estaban 
invadiendo sus áreas, pero ya eso es 
asunto solucionado”.

-¿Después de esto qué es lo que 
sigue Edgar?

-“Pues echarle muchas ganas, hay 
que seguir adelante, cumpliendo al 
pie de la letras las indicaciones de la 
presidenta municipal Fátima del Sol 
Gómez Montero”.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Tras 5 
días de dolorosa agonía falleció el 
pasado lunes Marco Antonio Ibarra 
Sojo, luego de ser materialmente 
arrollado por un toro en el pasado 
evento de los caballos bailadores 
celebrado en el Lienzo Charro 
Nicolás Echevarría Pérez el pasado 
primero de enero.

En este evento organizado por 
Flavio Sánchez “El Canario”, como 
es conocido popularmente, estaba 
programada la final del evento de los 
caballos bailadores con un atractivo 
premio en efectivo por lo que para 
redondear el programa se llevó a 
cabo un evento de jaripeo, donde 
participaron jinetes del municipio 
de Santiago, San Blas y Tepic, 
tocando en suerte que el burel 
que le tocó a Marco Antonio Ibarra 
Sojo, éste al parecer en uno de 

los tantos reparos le cayó encima, 
produciéndole fracturas internas lo 
que ameritó ser trasladado a la sala 
de urgencias del Seguro Popular 
donde debido a la gravedad de 
las lesiones fue canalizado a la 
capital del estado para una mejor 
atención médica.

Sin embargo debieron de pasar 
cinco penosos para el infortunado 
joven para que éste perdiera la 
batalla con la muerte. Amigos del 
ahora fallecido señalaron, para el 
que esto escribe, que Ibarra Sojo, 
a mediados del mes de diciembre 
había sufrido un percance en 
igualdad de condiciones es decir en 
un jaripeo, donde fue revolcado por 
un brioso toro, sin embargo pese 
a sufrir múltiples escoriaciones 
y golpes internos éste continuó 
practicando el  peligroso deporte, si 
es que se le puede llamar deporte 
del jaripeo, hasta que fue de nueva 

cuenta revolcado por un burel 
esta vez en el Lienzo Charro de 
Santiago Ixcuintla, donde debido a 
la gravedad de las lesiones perdió 
la vida.

Es de hacer mención que tras 
la muerte de Marco Antonio Ibarra, 
amigos y familiares solicitaron el 
apoyo de los responsables del 
festejo para que los apoyaran 
con los gastos médicos y con los 
gastos funerarios, sin embargo 
manifiestan los solicitantes que nada 
les quisieron dar los organizadores 
del evento por lo que de nueva 
cuenta solicitan está vez a los 
dueños del lienzo charro, los 
Antonios Echevarría Domínguez y 
Echevarría García, respectivamente, 
que de manera solidaria con los 
familiares del malogrado jinete su 
apoyo económico para enfrentar 
los gastos que se sucedieran tras 
el percance.

Buenos días, buenas tardes o 
buenas noches, depende de la hora 
en que lean este escrito. Amig@s 
como siempre redactando de manera 
sencilla, aparte de que soy novato en 
estos andares del periodismo, mis 
respetos para los que practican esta 
noble tarea. Yo estoy escribiendo lo 
que al mismo tiempo estoy pensando 
no se si esté bien o esté mal, pero 
hay se va.

Pues bien, alegre la gente de 
Tepic con el triunfo del Dr. Polo, 
esperemos que le vaya bien en su 
gestión, y también que pueda cumplirle 
a los ciudadanos tepiqueños que 
en las urnas demostraron su coraje 
en contra del PRI. Y ¡VAYA CON 
QUE CONTUNDENCIA!, no cabe 
la menor duda. Ahí está la prueba 
depositada en las urnas, cuando el 
pueblo quiere, se puede. 

Ahora quiero dar una opinión 
acerca de lo que dijo el Dr. Polo 
en campaña, promesas que quizás 
no las pueda cumplir a cabalidad. 
Por ejemplo, se comprometió a 
resolver el problema de la escasez 
del agua que agobia a la mayoría 
de las colonias de la ciudad, pero 
si hacemos cuentas, para resolver 
ese asunto estamos hablando de 
muchísima lana, que tomando en 
consideración la crisis que tienen  
sumergido al país los funcionarios 
y políticos corruptos, incluyendo a 
los de su partido, lo veo muy difícil 
que cumpla ese GRAN compromiso, 
espero que yo esté equivocado.

Otra cosa mariposa, tal vez se 
le pasó hablar del drenaje, porque 
ahora que están modificando o 
reconstruyendo algunas calles resultó 
que el drenaje está totalmente 
colapsado, y se tiene que reparar a 
fuerzas porque el peligro es latente 
en una infinidad de hogares, ¿ y quien 
es el responsable si sucediera algo 
que nadie quisiera?. ¡SE NECESITA 
MÁS DINERO, Y NO HAY!

Ahora le vamos a sumar también 
la encrucijada que le heredaron 
los que ya se van: LAS CALLES, 
de todas las colonias, todas están 
intransitables, y no necesitan un 
bacheo como siempre lo hacen, se 
necesita un encarpetamiento total, 
y también se necesita ¡MUCHO 
DINERO… Y NO HAY!

Y aún hay más, las luminarias en las 
colonias, en su mayoría permanecen 
apagadas, y ¿cómo va a resolver ese 

problema? porque para resolver los 
que ya mencioné no le va alcanzar 
la lana que pueda conseguir con sus 
"amigos" diputados.

Y ¿cómo anda el servicio de 
recolección de basura? dicen los de 
muchas colonias que no aguantan las 
moscas porque de repente no pasa 
el camión recolector a recogerla, 
¿cuál será el problema?, la falta 
de camiones o los paros de los 
trabajadores comandados por la 
Sra. Águeda?, en fin, vamos a ver 
como enfría  el Dr. Polo esta brasa 
que tiene en sus manos y que está 
a mil grados de temperatura. Y para 
remachar, le dejan una deuda pública 
que se torna impagable de casi mil 
millones de pesos que a fuerzas 
se tiene que cubrir, nos guste o no 
nos guste. Y para variar,  aunada 
a esa deuda está también los casi 
doscientos millones que le deben a 
los trabajadores sindicalizados si es 
que no me equivoco en las cifras, 
porque puede ser más y se me hace 
que me quedé corto.

El Dr. Polo es inteligente y creo 
tendrá la capacidad de gestionar y 
recabar los recursos necesarios para 
irle dando trámite a estos múltiples 
problemas que tienen los tepiqueños, 
y los pueda resolver para el bien de 
los capitalinos.

Por último, ¿quien será el “ganón” 
en esta administración mezclada 
de  panistas y perredistas?, lo 
digo porque estos dos partidos 
"amigos" se unieron en una alianza 
de facto y son proyectos totalmente 
antagónicos, contrarios, y que casi 
en nada coinciden.

Esperemos que dejen por un 
lado los agandalles, los celos y las 
envidias y se pongan a trabajar por 
el bien de los ciudadanos, porque el 
reto que tienen es demostrarle a la 
gente que verdaderamente son los 
representantes del cambio que tanto 
anhelaban todos los que votaron 
por ellos, y los que NO votaron a 
favor también.

En la próxima estaremos hablando 
sobre el nuevo líder de los hombres 
que labran la tierra, UN HUMILDE 
"CAMPESINO" 

Gracias por leer este humilde 
comentario.

Prof. Juan Catón, de Acaponeta… 
todavía.

Fallece el jinete del poblado del Capomal 

* Asegura el director del centro de 
matanza, Edgar Torres García.

*Luego de 5 penosos días de agonía 

* Participaba en el jaripeo de los caballos bailadores celebrado en el Lienzo 
Charro Nicolás Echevarría Pérez.

Los “pininos” 
periodísticos de Catón

Por: Juan Catón
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Ordena medidas a la Policía Vial 

* Señala el director del OOAPAS, chito estrada.

7 MILLONES DE LITROS DE AGUA 
ENTUBADA GASTAMOS AL DÍA

Protege Fátima del Sol a estudiantes 
de la Secundaria “Leyes de Reforma”

A partir de esta semana por 
indicaciones de la alcaldesa Fátima 
del Sol Gómez Montero, la policía 
vial restringe el estacionamiento 
vehicular a las afueras de la Escuela 
Secundaria General Número 1 
“Leyes de Reforma” desde la 
Veracruz hasta su entronque con 
la salida a Pozo de Ibarra.

 
La medida explicó Sergio Pernas 

Rodríguez, obedece a que se han 
presentado connatos de accidente 
con los jóvenes estudiantes al salir 
del plantel, ya que anteriormente 
los coches que dejaba el personal 
administrativo o maestros a las 
afueras de la escuela impedía la 
visibilidad de los alumnos y estos 
podían ser embestidos por los 
vehículos que circulan en esta 
vía asfaltada. 

El  funcionar io municipal 
comentó que por instrucciones 
de la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero, se dialogó con 

el personal directivo del centro 
escolar, a quienes se les informó 
de esta determinación que busca 
proteger a los adolescentes. 

Así mismo los vecinos de estas 
calles fueron notificados mediante 
oficio de que el estacionamiento 
ha sido limitado, medida que 
beneficiará también a mejorar la 
circulación por lo reducido de la 
calle Nicolás Echevarría en su 
tramo de Luis Figueroa y salida 
a Ibarra. 

Pernas Rodríguez aclaró que se 
permitirá a los maestros y personal 
que labora en la Secundaria dejar 
sus unidades frente a la escuela 
mediante el sistema conocido 
como batería. 

Insistió en que la finalidad es 
salvaguardar la integridad de los 
adolescentes estudiantes y evitar 
algún accidente como los que han 
estado a punto de suceder. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Al preguntarle 
al director del OOAPAS de esta población, 
Ingeniero Francisco Estrada Gómez, sobre 
las bondades del departamento a su cargo 
para con los usuarios que paguen todo el 
año el servicio de agua dijo:

-“Debo decirte por principio lo que nos 
encomendó la presidenta, ‘Pon a funcionar 
la planta nueva y trata de dar la mejor 
calidad de agua’, con el apoyo de ella 
estamos dando agua limpia, agua limpia 
por más de 100 días ya, y ahorita los 
beneficios para los de pronto pago, son 
en enero el 20 por ciento de descuento, 
en febrero el 10 por ciento de reducción 
y marzo el 5 por ciento, la gente nos está 
apoyando ayer lunes”, dijo la entrevista 
fue ayer martes.

-“Tuvimos una muy buena recaudación 
misma que pensamos mantener  en todo 
el mes de enero, la gente sigue siendo 
corresponsable de nuestro sistema porque, 
porque todos formamos parte del sistema; tú, 
yo, todos. Todos vivimos aquí en Santiago 
todos somos responsables, pero sobre 

todo como dijo la presidenta, lo repito ‘da 
agua limpia, Chito, da agua limpia’. Y eso 
es lo que estamos dando, agua limpia”.

-Ingeniero Estrada Gómez, mucho se ha 
comentado que el servicio de agua lo pagan 
los pobres y que los ricos de Santiago no 
pagan, ¿cómo andamos en este punto?

-“Estamos depurando el padrón de 
usuarios, estamos viendo todas las zonas 
comerciales todas las zonas de restaurantes, 
todas las zonas que tienen áreas de ventas 
y que les producen el agua como servicio 
produce dentro de un negocio, estamos 
revisando el padrón por lo que, tú lo sabes, 
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por la calle Degollado, frente a la CTM, 
hay como 5 casas abandonadas desde 
hace más de 20 años; no las podemos 
poner dentro del padrón de usuarios, 
porque, porque únicamente nos genera 
una penumbra algo no cierto y eso es lo 
que estamos haciendo, como ese ejemplo 
que te puse hay muchos en Santiago. Aquí 
la idea es continuar con lo que estamos 
haciendo con lo que dice la presidenta que 
hagamos, estamos ahorita bombeando, 
Chema, 7 millones de litros de agua al día, 
los mismos que tenemos que sacar poco 
menos porque se quedan en cisternas, 
tinacos baldes, pilas y el desperdicio que 
tira la gente al usar esta agua limpia, 
porque hay un desperdicio importante un 
buen porcentaje de desperdicio. Tu servidor 
ha visto que los puestos de comida, y lo 
digo sin ánimo de ofender… no ofendo, al 
contrario, es su modus vivendis y lo respeto 

muchísimo, pero lavan a chorros las sillas 
de plástico y eso es un desperdicio. Que 
nos ayuden no gastando el agua de esta 
manera”.

-Una pregunta final ingeniero Estrada 
Gómez, los Hoteleros se ha dicho que no 
pagan el agua, ¿que sucede en este rubro?

-“Se está haciendo precisamente la 
investigación si los hoteleros en verdad 
tienen su pozo artesiana, adelante pero 
además Chema la ley federal de aguas 
señala que tienen que estar registrados 
todos los pozos artesianos, también eso 
estamos viendo pero no con el ánimo de 
agregarle costo a esto, no, sino que es 
con el ánimo de que nos ayuden como 
corresponsables del sistema de agua 
potable”. Muchas gracias ingeniero. “No, 
gracias a ti Chema”. 
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